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Flávio Venturini e o cerco para o Brasil ter futuro - 
Demóstenes Torres
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Goiânia é a quinta capital 
mais segura do Brasil

Segundo Anuário Brasileiro de Segurança Pública, Goiás reduziu homicídios em 52% nos últimos seis anos. Goiânia se destaca entre as 
capitais mais seguras do país. Conforme a taxa de homicídios divulgada ontem, foram preservadas 5.108 vidas diante da redução de 

homicídios alcançada nos últimos anos. Violência contra a mulher, em todo o país, todavia aumentou: no Brasil, 1.492 mulheres foram 
assassinadas por sua condição de gênero no período. Páginas 2 e 8

20,5 milhões de pessoas 
não usam internet

Não usar a internet é uma realidade para parte da 
população no Brasil, apesar dos avanços da rede nos 

últimos anos. É o que indicam dados de 2024 divulgados 
ontem pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística): 20,5 milhões de pessoas de dez anos ou mais 
não acessam a internet. Página 3

Lula chama ex-presidente 
Bolsonaro de “fujão”

Presidente Lula (PT) 
chamou Jair Bolsonaro 

(PL) de fujão por não ter 
repassado a ele a faixa 
presidencial em 2023. 

Petista também afirmou 
que o adversário, réu 

no julgamento da trama 
golpista, será preso se a 
Justiça decidir com base 
no que está nos autos. 

Página 10

Blitz 
revisita 

cancioneiro 
popular

Em “NuDusOutros”, Blitz revê música popular brasileira e reúne canções que 
marcaram trilha sonora do grupo liderado por Evandro Mesquita. Ao DM, 

artista afirma que a MPB lhe deu tudo. “Através dessas canções descobrimos o 
mundo”, diz. Página 11

Assaltante provoca 
pânico em Rio Verde 

Moradores de Rio Verde (GO) viveram quase 24 horas de 
pânico depois que um assaltante de alta periculosidade 

fugiu da cadeia na tarde de quarta-feira. Após assassinar 
um idoso para roubar roupas e motocicleta, o criminoso 

foi localizado e preso novamente. Página 2Nay Porttela 
dialoga com MPB 
Cantora goiana Nay Porttela dá continuidade à 
trajetória pautada pelo diálogo com a MPB. Em 
“Alvorada”, disco que lança dia 12 de agosto, ela 
entrega trabalho maduro e, ao mesmo tempo, 

cruza samba e minimalismo japonês. Página 14

Pellozo retoma última obra 
parada em Senador Canedo

Prefeitura de Senador Canedo retomou ontem a construção da Escola 
Municipal São Francisco, que estava paralisada desde 2012. Página 5

MotoGP retorna a 
Goiânia em março 

Etapa da principal competição de motovelocidade do 
mundo será disputada no Autódromo Internacional 
Ayrton Senna, confirma entidade de motociclismo; 

impacto nos setores de turismo, transporte, hotelaria, 
comércio e serviços de mídia pode chegar a R$ 1 bilhão. 
Ontem, governador Ronaldo Caiado vistoriou as obras.  

Página 4
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Assaltante foge da cadeia, 
mata idoso, e provoca 
pânico em Rio Verde 

Moradores de Rio Verde, 
na região sudoeste de Goi-
ás, viveram quase 24 horas 
de pânico depois que um 
assaltante de alta pericu-
losidade fugiu da cadeia 
na tarde de quarta-feira, e 
assassinou um idoso para 
roubar roupas, e uma mo-
tocicleta. Ontem pela ma-
nhã, o criminoso foi loca-
lizado e preso na casa de 
três comparsas.

Era início de tarde quan-
do João Vítor Silva apro-
veitou um momento de 
descuido dos policiais pe-
nais, e conseguiu sair cor-
rendo e pular o muro da 
Casa de Prisão Provisória, 
no momento em que par-
ticipava de uma audiência 
virtual de instrução. O juiz 
que conduzia a audiên-
cia percebeu a escapada, 
confirmada a ele por um 
agente, e por outro preso, 
que havia sido autuado em 
março passado junto com 
João Vítor, depois que eles 
praticaram três roubos em 
série, em um mesmo dia, 
em Rio Verdes

Menos de três horas 
depois de fugir da CPP, o 
assaltante percorreu 3,5 
quilômetros à pé, e inva-
diu o Campus do Instituto 
Federal Goiano (IFG) de 
Rio Verde, onde, com pau-
ladas na cabeça, matou Di-
niz Rodrigues dos Santos, 
75, que trabalhava na ins-
tituição há quase 30 anos. 
Vestido com as roupas do 
idoso, e pilotando a moto 
roubadas dele, João Vítor 
Silva fugiu, e só foi locali-
zado por volta das nove da 
manhã de ontem.

Na casa onde ele estava, 
segundo a Polícia Penal, 
foram encontradas duas 
mulheres, e outro homens 
que são suspeitos de inte-

grar uma facção crimino-
sa. Na Delegacia da Policia 
Civil de Rio Verde, o trio foi 
autuado por favorecimen-
to. As identidades deles 
não foram reveladas.

Ameaça de 
linchamento

 Revoltados com a cruel-
dade, parentes e amigos 
do idoso que foi assassi-
nado pelo foragido se or-
ganizaram para linchar o 
acusado. Com os ânimos 
bastante alterados, um 
grupo formado por pouco 
mais de 20 pessoas chegou 
a invadir o estacionamento 
da delegacia no momen-
to em que um camburão 
da Polícia Penal entrou no 
local, mas João Vitor Silva 
não estava no veículo, pois 
já havia sido deixado na 
CPP.

“Como é que um crimi-
noso que estava preso foge 
com facilidade da cadeia 
e mata de forma tão cruel 
uma pessoa de idade, que 
não teria a mínima con-
dição de reagir”, indagou 
um irmão de Diniz, a um 
repórter de televisão que 
acompanhava a movimen-
tação na porta da delega-
cia.

Pouco tempo após a 
prisão do foragido, poli-
ciais penais encontraram 
a moto roubada do idoso, 
escondida em uma mata. A 
Diretoria Geral da Polícia 
Penal (DGPP) afirmou ter 
aberto um procedimento 
interno para apurar as cir-
cunstâncias da fuga. João 
Vítor Silva foi autuado, em 
flagrante, por latrocínio 
(roubo seguido de morte), 
delito que tem pena que 
pode chegar a 30 anos de 
reclusão.

Polícias 
apreendem quase 
uma tonelada de 
cocaína

Em ação conjunta, po-
liciais militares, e rodoviá-
rios federais realizaram em 
Porangatu, na região norte 
de Goiás, a maior apreen-
são de cocaína da história 
de Goiás. Avaliadas em R$ 
65 milhões, as quase 900 
peças do entorpecente es-
tavam escondidas debaixo 
de fardos de arroz, em uma 
carreta que foi abordada 
por militares do Grupa-
mento de Intervenção Rá-
pida Ostensiva (GIRO), do 
Comando de Operações de 
Divisas (COD), e por uma 
equipe da PRF. O dono do 
caminhão, que também 
dirigia o veículo, contou 
que receberia R$ 5 mil pelo 
transporte da droga até 
Goiânia. A polícia divul-
gou apenas a idade dele, 45 
anos.

Advogado invade 
casa e ameaça 
amante com pistola

A Policia Civil de Trin-
dade investiga um advo-
gado, que foi denunciado 
por invadir a casa de uma 
mulher, de 25 anos, e ame-
açá-la, na frente de um fi-
lho menor, com uma arma 
de fogo. Em depoimento, a 
vítima, que mora em Nazá-
rio, contou que foi amante 
do advogado, que passou 
a ameaçá-la depois que 
ela afirmou que não que-
ria mais se relacionar com 
ele. Quando ouvido na de-
legacia, o acusado, que não 
teve a identidade revelada, 
apresentou aos agentes 
uma réplica de pistola, mas 
a polícia tem informações 
de que as ameaças foram 
feitas com uma arma de 
verdade.

Golpista que usa 
nome de crianças 
volta a agir em 
Goiânia

No volante de uma pi-
cape com caixas de som 
na carroceria, uma mulher 
tem percorrido bairros no-
bres de Goiânia durante 
a noite, pedindo contri-
buições para uma criança 
que supostamente estaria 
internada em estado grave. 
De primeiro nome Bruna, 
a pedinte foi presa, cinco 
anos atrás, por pedir di-
nheiro em nome de uma 
bebê que já havia morrido. 
No início desta semana, a 
golpista foi interpelada por 
uma mulher que já a havia 
denunciado anteriormen-
te. 

Feminicídios voltam 
a bater recorde

Estatísticas de feminicídio bateram, novamente, 
o recorde com aumento de 0,7% de casos no 

ano de 2024 em comparação com 2023

Redação

Mesmo com a diminui-
ção na taxa global de mor-
tes violentas intencionais 
no Brasil, as estatísticas de 
feminicídio bateram, no-
vamente, o recorde da sé-
rie histórica, iniciada pelo 
anuário em 2015, com au-
mento de 0,7% de casos no 
ano de 2024 em compa-
ração com 2023. No total, 
1.492 mulheres foram as-
sassinadas por sua condi-
ção de gênero no período, 
o que mantém consistente 
o crescimento dos últimos 
anos.

O perfil das ocorrências 
mostra que 63,6% das ví-
timas eram negras; 70,5% 
tinham entre 18 e 44 anos; 
oito em cada dez foram 
mortas por companhei-
ros ou ex-companheiros, e 
64,3% dos crimes ocorre-
ram dentro de casa.

Segundo o levanta-
mento, quase a totalida-
de das vítimas (97%) foi 
assassinada por homens. 
O estudo ainda aponta 
que, dentre os 18 estados 
que registram essa infor-
mação, cerca de 9% dos 
feminicídios foram segui-
dos de suicídio do autor. 
No caso das tentativas de 
feminicídio, as ocorrên-
cias aumentaram em 19%, 
com 3.870 casos. Outras 
condutas criminosas con-
tra as mulheres também 
cresceram em 2024, como 
stalking (18,2%) e violên-
cia psicológica (6,3%).

Crianças e 
adolescentes

Apesar da redução na 
taxa global de mortes vio-
lentas intencionais no 
Brasil, a violência contra 
crianças e adolescentes 
também continuou cres-
cendo. As taxas de mortes 
violentas intencionais ti-
veram aumento de 3,7% 
no grupo de zero a 17 anos, 
com 2.356 vítimas no total.

Também houve cresci-
mento de 14,1% dos cri-
mes relacionados à produ-
ção de material de abuso 
sexual infantil; de 9,4% de 
ocorrências de abando-
no de incapaz; de 8,1% da 
prática de maus-tratos; e 
de 7,8% nas taxas de agres-
são decorrente de violên-
cia doméstica.

Crimes Sexuais
Entre os 11 indicadores 

relacionados à violência 
sexual monitorados nes-
ta edição do anuário, sete 
apresentaram crescimen-
to nas taxas de registro em 
relação a 2023: estupro 
(ambos os sexos), estupro 
de vulnerável (ambos os 
sexos), estupro total (in-
cluindo o estupro de vul-
nerável) (ambos os sexos), 
estupro de mulheres, assé-
dio sexual, importunação 
sexual, pornografia, sendo 
este último o de cresci-
mento mais expressivo, de 
13,1%.

Em 2024, o Brasil regis-
trou o maior número de 
estupros e estupros de vul-
nerável da série histórica, 
com 87.545 ocorrências no 
período. Os números indi-
cam ainda que, a cada seis 
minutos, uma mulher foi 
estuprada no país.

Do total de ocorrências, 
76,8% correspondem ao 
crime de estupro de vul-
nerável, 55,6% foram con-
tra mulheres negras e 65% 
ocorreram dentro de casa. 
Quase metade dos agres-
sores (45,5%) era formada 
por familiares das vítimas, 
e 20,3% eram parceiros ou 
ex-parceiros íntimos.

Em 2024, 6.243 pessoas 
foram mortas pelas polí-
cias brasileiras, o que re-
presenta 14,1% do total 
geral de mortes violentas 
Intencionais do país no 
período. Considerando o 
período de 2014 e 2024, 
esse número chega a 
60.394 vítimas.

1.492 mulheres foram assassinadas por sua condição de gênero
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Golpes envolvendo 
roubo de celulares 
avançam

Wandell Seixas

A 19 ª edição do Anuário 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica, lançado ontem, mostra 
que há uma transformação 
nas dinâmicas da criminali-
dade e segurança pública no 
Brasil. Enquanto há redução 
de mortes violentas inten-
cionais e de outros crimes 
violentos que ocorrem no es-
paço público, cresce o regis-
tro de crimes patrimoniais, 
como o de fraudes e golpes 
envolvendo o uso de celula-
res roubados.

Neste texto, o anuário 
apresenta os dados de rou-
bos e furtos de celulares nos 
diferentes estados e explica o 
que acontece com os apare-
lhos físicos após serem sub-
traídos das vítimas. Os nú-
meros mostram que 850 mil 
aparelhos foram subtraídos 
em 2024, registrando queda 
de 12,3% em um ano.

Os roubos e furtos de ce-
lular deixaram de ser uma 
atividade isolada e, como o 
Anuário indica em suas tabe-
las e outras análises, passou 
a ter escala quase industrial, 
com logísticas de transporte 
e redes de receptação distri-
buídas estrategicamente nos 
principais pontos onde os 
criminosos operam. Uma vez 
com o aparelho celular em 
mãos, rapidamente os cri-
minosos responsáveis pelos 
roubos e furtos se desfazem 
do equipamento e os entre-
gam a receptadores, quase 
todos associados ou inte-
grantes de organizações cri-
minosas como o PCC, apon-
ta o relatório.

AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A.
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907 - Cód. CVM 02565-8
ATA DE REUNIÃO DE CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA EM 14 DE JULHO DE 2025

1. Data, Hora e Local: No dia 14 de julho de 2025, às 10:00 horas, de forma exclusivamente digital, sendo considerada como 
realizada na sede social do AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A.  Em Recuperação Judicial (“Companhia”), localizada na Rua T-37, 
esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, 
cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos 
membros do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto Social da Companhia. 3. Composição 
da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Ordem do Dia: Discutir e deliberar 
sobre: (i) a aprovação do Programa de Outorga de Ações Restritas de Performance - 2025 (“Programa”), da minuta do Contrato de 
Participação do Programa, bem como da relação dos beneficiários do Programa; e (ii) a autorização aos membros da Administração 
da Companhia a adotar todas as providências necessárias para efetivar as deliberações tomadas nesta ata. 5. Deliberações: Após 
discutidas as matérias constantes da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes decidiram, por 
unanimidade e sem quaisquer restrições ou ressalvas, o quanto segue: 5.1. Aprovar: a) o Programa, na forma do Anexo I desta ata; 
b) a minuta do Contrato de Participação do Programa, que fica arquivada na sede da Companhia; c) a relação dos beneficiários do 
Programa, nos termos da lista arquivada na sede da Companhia. 5.2. Autorizar os membros da Administração da Companhia a 
praticar todos os atos e assinar todo e qualquer documento necessários à implementação das deliberações tomadas na presente 
reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e 
achada conforme, foi assinada por todos os presentes. Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: 
Marina Godoy da Cunha Alves. Conselheiros presentes: Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Eron Martins, Luiz Carlos 
Passetti e Mônica da Cruz Lamas. Goiânia, 14 de julho de 2025. Certifico que a presente confere com o original lavrado no livro 
próprio. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente, Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG - Certifico o registro em 
22/07/2025 sob nº 20251881172, Protoloco 251881172 de 18/07/2025. Suzana Fontes Borges Fileti - Secretária-Geral.

20,5 milhões de pessoas 
não usam internet

Não usar a internet é uma realidade para parte da população no Brasil, 
apesar dos avanços da rede nos últimos anos

Folhapress

Não usar a internet é 
uma realidade para par-
te da população no Bra-
sil, apesar dos avanços 
da rede nos últimos anos. 
É o que indicam dados 
de 2024 divulgados nes-
ta quinta-feira (24) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística).

Segundo o órgão, cerca 
de 20,5 milhões de pes-
soas de dez anos ou mais 
não acessaram a internet 
nos três meses anteriores 
às entrevistas de um mó-
dulo anual sobre o tema da 
Pnad Contínua (Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua). O 
quesito foi investigado no 
quarto trimestre de 2024.

As 20,5 milhões de pes-
soas desconectadas cor-
respondiam a 10,9% da 
população de dez anos ou 

mais no país. A proporção 
é a menor da série históri-
ca iniciada em 2016, quan-
do o patamar era de 33,9%.

O percentual de 10,9% 
significa que 1 em cada 10 
habitantes de dez anos ou 
mais não usou a internet 
no período investigado em 
2024.

O grupo afastado da 
rede, embora esteja em 
queda, supera o total de 
habitantes de 25 das 27 
unidades da federação, 
conforme as estimati-
vas da Pnad referentes ao 
quarto trimestre do ano 
passado.

O contingente de 20,5 
milhões só fica abaixo da 
população projetada nos 
estados de São Paulo (47,8 
milhões) e Minas Gerais 
(21,8 milhões).

Idosos 
predominam

Mais da metade do gru-
po que não acessou a in-
ternet era composto por 
idosos de 60 anos ou mais 
em 2024. Eles eram 10,7 
milhões, o equivalente a 
52,1% do total de desco-
nectados.

No recorte por nível de 
escolaridade, a pesqui-
sa indica que 52,4% das 
pessoas afastadas da rede 
contavam com ensino 
fundamental incompleto, 
enquanto 21% não tinham 
instrução. As duas parce-
las somavam 73,4% do to-
tal de 20,5 milhões.

Esse contingente tam-
bém era formado por 10,6 
milhões de homens. Eles 
eram 51,8% do grupo, en-
quanto as mulheres res-
pondiam por 48,2% (9,9 
milhões).

Trata-se de uma diferen-
ça em relação à população 
total de dez anos mais, que 
usa ou não a internet. Nes-
se caso, a parcela feminina 
é maioria (51,5%).

Os pardos responderam 
por 47,9% das pessoas que 

não utilizaram a tecnolo-
gia em 2024, seguidos por 
brancos (38,9%) e pretos 
(11,9%).

Ainda de acordo com o 
IBGE, 8,6 milhões de pes-
soas que não acessaram a 
internet viviam no Sudes-
te em 2024, enquanto 6,5 
milhões moravam no Nor-
deste. Sul (2,4 milhões), 
Norte (1,9 milhão) e Cen-
tro-Oeste (1 milhão) vie-
ram na sequência.

O instituto também de-
talha os motivos de quem 
não se conectou. A ques-
tão mais apontada para o 
distanciamento da inter-
net foi não saber usá-la 
(45,6%). O percentual en-
colheu ante 2022 (47,7%), 
quando essa parte da in-
vestigação começou.

A falta de necessidade 
foi a segunda principal ra-
zão para não usar a rede. 
O motivo foi apontado por 
28,5% da população fora 
da internet em 2024. O 
percentual aumentou ante 
2022 (23,5%).

Há diferenças na divisão 
por faixas de idade. Entre 
os idosos de 60 anos ou 
mais que não acessaram a 
internet, o principal moti-
vo foi não saber utilizar a 
rede (66,1%). No outro ex-
tremo da população, com-
posto por crianças e ado-
lescentes de 10 a 13 anos, 
a falta de necessidade lide-
rou as respostas (33,9%).

Proporção é a menor da série histórica iniciada em 2016, quando o patamar era de 33,9%

Operação Açúcar 
Amargo desmonta 
esquema de furto de 
cargas em Goiás

A Polícia Civil de Goiás 
deflagrou na quarta-fei-
ra, 23,  a Operação Açúcar 
Amargo, que desarticulou 
uma quadrilha especiali-
zada no furto e desvio de 
cargas de açúcar industrial. 
Três pessoas foram presas 
temporariamente e seis 
mandados de busca e apre-
ensão foram cumpridos em 
Rubiataba e Anápolis, em 
endereços residenciais, co-
merciais e veículos ligados 
aos investigados.

A investigação revelou 
que o grupo atuava desde 
2023 e explorava brechas 
no sistema logístico para 
subtrair cargas inteiras do 
produto. O açúcar furtado 
era revendido com aparên-
cia legal com a utilização de 
empresas de fachada e ope-
rações simuladas.

O prejuízo estimado ul-
trapassa milhões e atinge 
diretamente o setor indus-
trial e coloca em risco o 
transporte rodoviário.

A Justiça autorizou o 
bloqueio de R$ 7 milhões 
em bens dos suspeitos. A 
medida visa impedir que 
os recursos obtidos com as 
fraudes continuem em cir-
culação no mercado, além 
de facilitar a reparação dos 
danos às vítimas envolvi-
das.

Casos de síndrome 
respiratória aguda 
grave caem

O boletim semanal Info-
gripe, divulgado nesta quin-
ta-feira, 24,  pela Fiocruz, 
aponta queda do número 
de casos de síndrome respi-
ratória aguda grave (SRAG) 
no país.

Na maior parte do país, 
diminuíram as hospitaliza-
ções por influenza A e vírus 
sincicial respiratório (VSR). 
Entre os óbitos com resulta-
do laboratorial positivo nas 
últimas quatro semanas, 
63,2% foram por influenza 
A.

A incidência de SRAG 
ainda é alta entre crianças 
pequenas, nas quais o VSR 
é o principal vírus identifi-
cado. 
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Redação 

A capital goiana será 
palco, entre os dias 20 e 
22 de março de 2026, de 
uma das etapas da Mo-
toGP, maior campeonato 
de motovelocidade do 
planeta. O anúncio foi 
feito ontem pelo Gover-
no de Goiás e organiza-
ção do evento, que con-
firmou a etapa em seu 
site.

Será a primeira vez 
desde 1989 que Goiânia 
volta a receber uma cor-
rida da categoria. Para 
viabilizar o retorno da 

MotoGP, o Autódromo 
Internacional Ayrton 
Senna está passando por 
uma série de reformas. 

O governador Ronaldo 
Caiado vistoriou ontem 
as obras e afirmou que 
as intervenções são fun-

damentais para garantir 
a segurança dos pilotos 
e a homologação inter-
nacional. "As melhorias 

incluem ampliação das 
áreas de escape, instala-
ção de novas barreiras de 
contenção e troca com-
pleta da camada asfálti-
ca", explicou.

As adequações seguem 
os padrões exigidos pela 
Federação Internacional 
de Motociclismo (FIM) e 
pela Federação Interna-
cional de Automobilismo 
(FIA), segundo o secre-
tário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima. 
“O autódromo de Goiâ-
nia poderá receber qual-
quer competição inter-
nacional, tanto de motos 
quanto de carros”, disse. 

Economia
Além do impacto es-

portivo, a etapa da Mo-
toGP deve impulsionar 
fortemente a economia 
local. Um estudo do Insti-
tuto Mauro Borges (IMB) 
estima que o evento mo-
vimentará cerca de R$ 1 
bilhão, com geração de 
aproximadamente 4 mil 
empregos. 

Ronaldo Caiado vistoria obras no autódromo de Goiânia: previsão de que 150 mil pessoas acompanhem competição

Etapa da principal 
competição de 
motovelocidade do 
mundo será disputada 
no Autódromo 
Internacional Ayrton 
Senna; impacto nos 
setores de turismo, 
transporte, hotelaria, 
comércio e serviços de 
mídia pode chegar a 
R$ 1 bilhão

Após 37 anos: MotoGP retorna
a Goiânia em março de 2026

Redação 

Goiás registrou o ter-
ceiro maior crescimento 
econômico entre os esta-

dos brasileiros na variação 
acumulada entre janeiro e 
maio de 2025, segundo o 
Índice de Atividade Eco-
nômica Regional (IBCR), 
divulgado pelo Banco 
Central e analisado pelo 
Instituto Mauro Borges 
(IMB). O aumento de 6% 
no período ficou acima da 
média nacional, que foi de 
3,4%.

No recorte dos últimos 

12 meses, o crescimento 
do Estado chegou a 4,4%, 
também superior à mé-
dia brasileira, de 4%. Já na 
comparação entre maio de 
2025 e o mesmo mês de 
2024, o avanço foi de 2,4%, 
enquanto o país teve alta 
de 3,2%. 

Segundo o secretário-
-geral de Governo, Adria-
no da Rocha Lima, o de-
sempenho é resultado de 

um conjunto de fatores 
que têm impulsionado 
a economia regional. “O 
cenário positivo da eco-
nomia em Goiás é reflexo 
dos investimentos estra-
tégicos e do crescimento 
de setores em ascensão, o 
que se traduz em aumento 
de emprego e renda para 
os cidadãos goianos”, afir-
mou.

O IBCR é um indica-

dor mensal que permi-
te acompanhar de forma 
mais frequente o ritmo da 
economia local, funcio-
nando como uma prévia 
do Produto Interno Bruto 
(PIB), que é divulgado tri-
mestralmente. A medição 
considera dados da indús-
tria, serviços e agropecu-
ária, como os levantados 
por pesquisas como a PIA, 
PAS e PAM.

Avanço de 6% na 
atividade econômica 
goiana supera média 
nacional, aponta prévia 
do PIB medida pelo 
Banco Central

Goiás tem terceira maior alta 
econômica do país em 2025

Redação 

O governador Ronaldo 
Caiado voltou a criticar a 
falta de reação do governo 
federal diante da nova ta-
rifa de 50% imposta pelos 
Estados Unidos a produtos 
brasileiros, com vigência 
prevista para 1º de agosto. 
Em entrevista à CNN na 
quinta-feira, 24, Caiado 
afirmou que a União igno-
ra os impactos da medida 
sobre estados e municí-

pios e cobrou articulação 
direta do presidente Lula. 

“Tem que sentar com o 
presidente Donald Trump 
e dizer: ‘nós somos parcei-
ros, queremos desenvolver 
a economia do meu país’. 
Este é o nível de discussão 
que se espera de um presi-
dente da República”, afir-
mou.

Ao comentar a proximi-
dade da entrada em vigor 
da tarifa, Caiado destacou 
que países como Japão, In-

donésia e União Europeia 
já conseguiram renegociar 
com os EUA, enquanto o 
Brasil permanece sem so-
lução. “Sou 100% contrário 
ao tarifaço”, declarou. O 
governador revelou ainda 
que antecipou seu retor-
no de missão oficial no 
Japão para tratar da crise. 
Em Goiás, as perdas po-
dem atingir exportações 
de carne, couro, açúcar or-
gânico, tilápia e minérios, 
com prejuízo estimado em 

mais de US$ 380 milhões. 
“Tudo isso atinge a vida 
das pessoas”, alertou.

O Governo de Goiás 
foi o primeiro a anunciar 
ações emergenciais, com 
destaque para a ativação 
do Fundeq e a criação de 
um Fundo Creditório com 
base em créditos de ICMS. 
A expectativa é liberar R$ 
628 milhões em crédito 
subsidiado. Paralelamen-
te, o governador articula 
uma reunião nacional de 

governadores, solicitada 
ao presidente do Fórum 
Nacional, Ibaneis Rocha. 
“Se aplicarmos recipro-
cidade, ainda vai piorar 
mais a vida dos brasileiros. 
O presidente está blefan-
do”, criticou, ao comentar a 
possibilidade de retaliação 
brasileira. Ele também de-
fendeu a exclusão do setor 
de saúde de qualquer me-
dida de resposta. “Até por 
uma questão humanitária”, 
disse.

Caiado critica inação do governo
federal diante tarifaço dos EUA
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Pellozo retoma última obra
parada em Senador Canedo

Redação

A Prefeitura de Senador 
Canedo deu início, nesta 
quinta-feira, 24, à retoma-
da da construção da Escola 
Municipal São Francisco. A 
obra estava paralisada des-
de 2012 e, com a nova etapa 
iniciada, segundo o prefeito 
Fernado Pellozo, passa a re-
presentar um marco impor-
tante: é a última das obras 
abandonadas que foram 
herdadas pela atual admi-
nistração a ser oficialmente 
retomada.

Localizada na região 
central da cidade, a nova 
unidade vai beneficiar di-
retamente os moradores 
dos bairros São Francisco, 
Jardim Todos os Santos, Vila 
Santa Rosa, Vila Bonsuces-
so, Vila São Sebastião e Vale 
das Brisas. Serão ofertadas 
entre 600 e 650 vagas para 
os anos iniciais do ensino 

fundamental, ampliando 
o acesso à educação com 
uma estrutura moderna e 
adequada.

Desde o início da gestão, 
afirma o prefeito, o foco 
tem sido recuperar investi-
mentos públicos deixados 
inacabados. “Ao longo dos 
últimos anos, a Prefeitu-
ra concluiu obras como o 
Morro do Cristo, o novo 
Paço Municipal, e as escolas 
dos bairros Aracy Amaral, 

Flor do Ipê e Buriti. A Escola 
São Francisco encerra essa 
lista e consolida o compro-
misso assumido com a po-
pulação”, diz.

“Quando assumimos, 
encontramos obras aban-
donadas em várias regiões 
da cidade. Recuperar cada 
uma delas foi um compro-
misso que firmamos com a 
população. A retomada da 
São Francisco representa o 
encerramento dessa etapa 

e reafirma nosso cuidado 
com o dinheiro público e 
com a educação das nossas 
crianças”, destacou o prefei-
to Fernando Pellozo”, com-
plementa.

O projeto prevê uma área 
construída de 2.720,06 m², 
com 10 salas de aula, labo-
ratório, quadra poliesporti-
va, espaço de convivência, 
acessibilidade e paisagis-
mo. O valor do contrato é de 
R$3.280.000,00, com prazo 

de execução de 12 meses.

Educação
A secretária municipal 

de Educação, Élida Ferreira, 
reforçou a importância da 
obra para a rede pública de 
ensino. “Essa obra não é só 
esperada pela comunidade 
escolar, ela é necessária. A 
demanda por vagas é real 
e urgente. Retomar essa 
construção é garantir que 
os estudantes tenham um 
espaço adequado, seguro 
e preparado para acolher o 
processo de aprendizagem 
com qualidade.”

Responsável por coorde-
nar as ações de infraestru-
tura da rede municipal de 
ensino, o subsecretário de 
Educação, Ademar Rodri-
gues, também destacou o 
avanço que a retomada da 
obra representa para o mu-
nicípio.

“Nosso papel é garantir 
que cada unidade escolar 
ofereça um ambiente digno 
e funcional. Essa retomada 
é um reflexo do planeja-
mento sério que estamos 
implementando na Educa-
ção.”

Fernando Pellozo, prefeito de Senador Canedo, durante retomada da construção da Escola Municipal São Francisco

Obra de escola 
municipal é retomada 
após 13 anos de 
paralisação e marca o 
fim das construções 
abandonadas em 
Senador Canedo

Total de chaves Pix
vazadas chega a 46,8 milhões

Folhapress

O vazamento de dados 
de chaves Pix num sistema 
administrado pelo Con-
selho Nacional de Justiça 
(CNJ) afetou 46.893.242 
chaves de 11.003.398 pes-
soas, esclareceu na tarde 
desta quinta-feira (24) o 

Banco Central (BC). A au-
toridade monetária tam-
bém informou que foram 
expostos mais tipos de da-
dos que o inicialmente in-
formado.

Segundo o BC e o CNJ, 
foram acessados de forma 
indevida dados de chaves 

Pix via Sistema de Busca 
de Ativos do Poder Judiciá-
rio (Sisbajud), que conecta 
juízes e o BC. As informa-
ções cadastrais expostas 
foram as seguintes:

Inicialmente, o CNJ ti-
nha informado que as 
seguintes informações 

tinham sido acessadas: 
nome da pessoa, chave 
Pix, nome do banco, nú-
mero da agência e número 
da conta.

Segundo o CNJ, o pro-
blema ocorreu no domin-
go (20) e na segunda-feira 
(21) e foi prontamente cor-

rigido. O CNJ e o BC reite-
raram que não foram ex-
postos dados sensíveis, 
como senhas, informações 
de movimentações ou sal-
dos financeiros em contas 
transacionais, ou quais-
quer outras informações 
sob sigilo bancário.

Setor bioenergético vê
estratégias para enfrentar tarifas

Wandell Seixas
 
O presidente executivo 

do Sifaeg/Sifaçúcar e da 
FIEG, André Rocha, e o 
presidente do Conselho 
Administrativo dos dois 
sindicatos, Marcelo Bar-
bosa, reuniram-se com 
o governador Ronaldo 
Caiado na manhã de on-
tem para tratar das novas 
tarifas impostas pelos 
Estados Unidos sobre 
produtos brasileiros, es-
pecialmente o açúcar e o 
etanol. 

 Durante o encontro, 
foram discutidos os im-
pactos econômicos ime-
diatos das medidas, que 
devem entrar em vigor a 
partir de 1º de agosto. “É 
fundamental uma articu-
lação urgente para evitar 
prejuízos severos à eco-
nomia goiana e nacional. 
Temos receio de que o 
governo federal utilize o 
etanol como moeda de 
troca nas negociações 
com os americanos”, 
alertou André Rocha.

 O diretor comercial 

e de logística da Jalles, 
Henrique Penna, tam-
bém participou da reu-
nião e apresentou um pa-
norama detalhado sobre 
a produção e exportação 
de açúcar orgânico para 
os Estados Unidos — seg-
mento no qual Goiás res-
ponde por 72% das ex-
portações brasileiras. 

Segundo Penna, a apli-
cação de uma tarifa de 
até 50% pode comprome-
ter seriamente a compe-
titividade do setor frente 
a países como Colômbia, 

Paraguai e Argentina. “O 
risco de perda de mer-
cado é real e imediato, 
como já ocorreu na União 
Europeia. Ainda este ano, 
podemos registrar queda 
de até 40% na receita com 
exportações. Com o tem-
po, a produção de açúcar 
orgânico goiano pode ser 
reduzida, uma vez que os 
demais mercados já estão 
saturados”, pontuou.

Para André Rocha, a 
postura do governo de 
Goiás tem sido positiva 
e estratégica. “É extre-

mamente relevante que 
o Estado esteja ouvindo 
o setor e se mobilizando 
desde já diante da gravi-
dade da situação. O go-
vernador Ronaldo Caiado 
demonstra um compro-
misso efetivo com o setor 
produtivo. As conversas 
ainda estão em fase ini-
cial, mas há uma sintonia 
clara na busca por solu-
ções que amenizem os 
impactos dessa política 
tarifária norte-america-
na”, concluiu.
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE FEVEREIRO 17 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

A tutora Maria Eduarda (ela é, também, estudante de 
Medicina Veterinária) está à procura da sua cadelinha da 
raça shih tzu, Lua, que desapareceu no mês de junho, 
mais precisamente no dia 11, e foi vista andando pelas 
ruas da Cidade Jardim, em Goiânia. A informação é 
que um casal a acolheu na Rua Professor Lázaro Costa, 
próximo à Unigoiás. O fat-o chegou a ser noticiado na TV 
Record e em outras emissoras, mas até o momento Lua 
não foi encontrada. Segundo Maria Eduarda, a família não 
se conformou com o desaparecimento, já que a cadelinha 
Lua fazia e faz parte da família e, inclusive, é um animal 
que auxilia no tratamento de seu irmão mais novo, que 
tem autismo. A descrição de Lua é fácil: uma cadelinha 
da raça shih tzu, pequena, preta e branca, extremamente 
dócil e carinhosa. Se alguém tiver informações sobre o 
seu paradeiro, favor entrar em contato com a tutora pelo 
telefone 62 99678 9755 ou instagram @meduarda.terra.

Propostas contra a desigualdade 
Até o dia 30 de julho estão abertas as inscrições para o 
Edital Janela Avaliação, que oferece assessoria técnica 
gratuita a municípios interessados em qualificar suas 
políticas públicas. A iniciativa, promovida por Itaú Social, 
Enap e Flacso Brasil, vai selecionar propostas com alto 
potencial de impacto social, especialmente aquelas voltadas 
à redução das desigualdades. As cidades selecionadas 
participarão de uma formação prática de 12 semanas, 
com oficinas online, apoio de especialistas e construção 
colaborativa de um plano avaliativo completo. Uma 
oportunidade valiosa para gestões que desejam inovar com 
base em evidências. As inscrições devem ser feitas pelo site 
da Enap.

Encontro de família e amigos 
Hoje, a família Naves se reúne às 10h30, na praça José 
Rodrigues Naves Júnior com a C-246, que fica entre as ruas 
C-235, C-245, C-247 e T-68, no Jardim América. É na divisa 
com o setor Bueno. O objetivo do encontro é mostrar aos 
amigos o espaço público que homenageia José Rodrigues 
Naves e comemorar, simbolicamente, os 104 anos de  dona 
Maria Luiza Naves. Às 12h, na Igreja São Paulo Apóstolo, 
na Avenida T-7 nº 295, no Setor Oeste, será celebrada uma 
missa em homenagem à dona Maria Luiza.

Os espetáculos de teatro infantil gratuitos continuam nos 
Domingos Animados do Shopping Bougainville, sempre 
às 16h. A próxima peça, no dia 27, será com o tema 
Amigos do Havaí,  inspirada na história Lilo & Stitch. O 
evento acontece no terceiro piso do centro comercial e 
a distribuição de algodão-doce e balões continua até o 
final de julho.

Estranho. Ninguém sabe ao certo de que o mega 
roqueiro Ozzy Osbourne faleceu. Não se manifestou 
sobre a causa de sua morte. A teoria da conspiração 
pende para a eutanásia.

‘Pela manhã ouvirás a minha voz, ó Senhor; pela manhã 
apresentarei a ti a minha oração e vigiarei.’ — Salmos 
51:3

Tutora quer encontrar 
cadelinha desaparecida 

na Cidade Jardim

Dinheiro
Podem escrever. O PIX 
brasileiro vai dominar o 
mundo. Com uma facilidade 
maior: a de não burocratizar 
transferências e pagamentos, 
o que acontece com outros 
sistemas. 

Fama
Mais, com isso, o PIX vai 
quebrar muitas bandeiras 
internacionais de cartões de 
créditos. Até porque agora o 
PIX pode ser parcelado, isto é, 
PIX de crédito. Quanto mais 
Donald Trump parte para 
cima do PIX, mais ele vai ficar 
famoso.

Sexta maior
O Grupo Navesa, no mercado 
concessionário em Goiás e 
Campo Grande, inaugurou em 
Goiânia a primeira unidade da 
GAC (Guangzhou Automobile 
Group), a sexta maior 
fabricante de automóveis da 
China.

Liderança
A GAC tem liderado 
globalmente a transformação 
para veículos inteligentes, 
conectados e de nova energia, 
investindo continuamente em 
pesquisa e desenvolvimento. . 

Quase
Neymar faz um quase gol 
e comemora a ponto de 
quebrar a bandeirinha dos 
córners. Só que o gol não foi 
gol.

Complica
As coisas complicam para o 
rapper Oruam, que, indiciado 
em seis crimes, pode pegar 
até 18 anos de xadrez.

Saúde
A situação está feia. Goiás 
chegou ao número de 
7.475 casos de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave 
(Srag) - 1.320 por Influenza e 
320 por Covid-19. Os números 
são da última terça-feira. Hoje, 
já aumentaram.

Vacina
A subsecretária de Vigilância 
em Saúde da SES, Flúvia 
Amorim, alerta a população 
para buscar ‘a proteção 
contra as doenças que 
possuem vacina disponível 
gratuitamente no Sistema 
Único de Saúde (SUS)’. 

Zero
Nenhuma cidade goiana no 
ranking das 20 cidades mais 
violentas do Brasil. O mapa foi 
traçado pelo Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP) e 
divulgado ontem.

‘POR SE TRATAR DE IRREGULARIDADE ISOLADA, SEM NOTÍCIAS DE OUTROS DESCUMPRIMENTOS ATÉ O MOMENTO, BEM COMO DAS ALEGAÇÕES DA 
DEFESA DE JAIR MESSIAS BOLSONARO DA 'AUSÊNCIA DE INTENÇÃO DE FAZÊ-LO, TANTO QUE VEM OBSERVANDO RIGOROSAMENTE AS REGRAS DE 

RECOLHIMENTO IMPOSTAS', DEIXO DE CONVERTER AS MEDIDAS CAUTELARES EM PRISÃO PREVENTIVO’ - MINISTRO ALEXANDRE DE MORAES

MPGO instaura inquérito
para investigar pagamento
suspeito da gestão Naves
Promotor de Anápolis suspeita que o município
tenha feito dois pagamentos pelo mesmo serviço

Roberto Naves: gestão investigada em Anápolis

Redação
 
O Ministério Público de 

Goiás (MPGO), através da 
11ª Promotoria de Justiça 
de Anápolis, abriu um in-
quérito civil para investigar 
possíveis irregularidades 
na contratação da empresa 
Tecno-IT, Tecnologia e Co-
municação S.A. pela Prefei-
tura de Anápolis durante a 
gestão de Roberto Naves 
(Republicanos).

A suspeita é de que o mu-
nicípio tenha feito dois pa-
gamentos pelo mesmo ser-
viço de instalação de rede 
de fibra óptica, por meio 
dos contratos nº 014/2021 e 
nº 434/2023.

O procedimento é con-
duzido pelo promotor Al-
berto Francisco Cachuba 
Júnior, que atua em substi-
tuição automática na uni-
dade. O objetivo do MPGO 
é esclarecer se houve ou 
não duplicidade no repas-
se de recursos públicos à 
empresa, representada por 
Erick Reis Barros e Ibrahim 
Mathias Boufleur.

No âmbito municipal, 
a Controladoria Geral do 
Município (CGM) resolveu 
prorrogar em 30 dias o pra-
zo para a Comissão Espe-
cial de Auditoria apurar o 
caso até 21 de agosto como 
data limite.

Pablo Marçal sofre nova 
condenação por abuso 
de poder econômico
Folhapress

 
O ex-coach e empresário 

Pablo Marçal (PRTB) teve 
a terceira condenação por 
abuso de poder declarada 
pela Justiça Eleitoral, ter-
ça-feira (22), em processo 
relacionado à sua atuação 
durante a campanha para a 
Prefeitura de São Paulo em 
2024. Ele foi mais uma vez 
condenado à pena de ine-
legibilidade por oito anos – 
as penas não são somadas.

Nesta terceira sentença 
o juiz da primeira instância 
entendeu como irregulares 
uma série de falas de Mar-
çal que foram considera-
das desinformação contra 
a Justiça Eleitoral e ofensas 
contra candidatos.

Outro ponto considera-
do para a condenação foi a 
divulgação por Marçal em 
página oficial da internet 
de sua campanha eleitoral 
de um link com a arte do 
boné para confecção e ma-
teriais para impressão.

A pena de inelegibilida-
de só passa a ter efeito prá-
tico após decisão colegiada 
do TRE ou depois do trânsi-
to em julgado.

Em nota, Marçal afirmou 
que recebe a decisão com 
serenidade e que segue 
confiante de que a con-
denação será revista pelas 
instâncias superiores. "Em-
bora respeite o posiciona-
mento da Justiça Eleitoral, 
reafirmo minha total con-
vicção de que sou inocente 
e reforço que os recursos 
cabíveis serão apresenta-
dos no tempo certo", disse.

Anteriormente, Marçal 
foi condenado nas ações 
relacionadas às competi-
ções de cortes de vídeos 
sobre o influenciador, em 
abril, e ainda outros dois 
processos referentes a um 
post em que ele pedia doa-
ções em troca de fazer um 
vídeo de apoio a candida-
tos a vereador — com sen-
tença em fevereiro.
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Governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado, do União 
Brasil, foi o primeiro pré-
-candidato a se lançar à 
Presidência em 2026, em 
abril passado. Colocar o 
bloco na rua tão cedo foi 
um recado aos demais lí-
deres do seu partido — um 
dos pilares do Centrão e in-
tegrante do governo Lula — 
de que quer ganhar mus-
culatura até o início do ano 
que vem, quando pretende 
renunciar ao governo goia-
no para rodar o Brasil.

Caiado tem dito que pre-
tende manter sua postu-
lação presidencial mesmo 
que Jair Bolsonaro escolha 
outro nome da direita para 
representá-lo em 2026, 
como Tarcísio de Freitas 
(Republicanos).

Em entrevista ao canal 
Amado Mundo (youtube.
com/@amadomundo), o 
governador goiano afir-
mou que tem um acordo 
com o partido para garan-
tir sua candidatura. Ele 
disse não se importar em 
disputar contra Tarcísio ou 
Eduardo Bolsonaro, outro 
nome cogitado a substituir 
o inelegível Bolsonaro. “Na 
minha primeira candidatu-
ra a presidente [em 1989], 
nós éramos 22. Agora eu 
acho que pode ter no máxi-
mo seis ou oito, talvez, can-
didatos. Eu acho que essa é 
a beleza do primeiro turno”, 
disse.

Médico, Caiado lembrou 
do momento em que se 
afastou de Bolsonaro du-
rante a pandemia, quando 
o então presidente insistia 

em negar a virulência da 
Covid, era contra o isola-
mento social e criticava a 
vacinação. Os dois retoma-
ram a relação nos últimos 
anos, com Caiado apoian-
do Bolsonaro no segundo 
turno em 2022, depois de 
um primeiro turno confli-
tuoso com o bolsonarismo.

Prestígio
O governador, que se 

gaba de ter sido reeleito no 
primeiro turno em Goiás, 
um feito inédito no esta-
do, ponderou que o apoio 
a Bolsonaro se deu muito 
mais pela oposição históri-
ca a Lula. Afiando o discur-

so antipetista, ele também 
se vangloria de ser, em suas 
palavras, “o mais longevo 
opositor a Lula na história 
política brasileira”.

“Muitos já foram, já vol-
taram, já tiveram recaídas, 
foram de novo. Eu não. 
Desde 1986, Lula montou o 
MST, eu montei a UDR. Eu 
fui candidato, naquela épo-
ca, pelo PSD, na primeira 
eleição de 89. Foram várias 
eleições na Câmara, no Se-
nado e aqui no governo do 
estado. Agora, uma coisa é 
ter posições contrárias. Ou-
tra coisa é conversar, dialo-
gar, discutir. Isso faz parte 
da política”.

Anistia
Além do antipetismo, 

Caiado fez um aceno e tan-
to ao eleitorado bolsonaris-
ta, ainda sem saber quem 
Jair Bolsonaro vai apoiar 
oficialmente no ano que 
vem. Agora interlocutor 
frequente de Bolsonaro, o 
governador goiano prome-
teu que seu primeiro ato 
caso chegue ao Palácio do 
Planalto será anistiar o ex-
-presidente e os condena-
dos nos processos pelo 8 de 
Janeiro.

“Essas pessoas já estão 
presas há dois anos e seis 
meses. Foi um processo 
de vandalismo em todos 

aqueles órgãos do governo. 
Destruiu a sede dos pode-
res constituídos. Com uma 
certa omissão também das 
pessoas que estavam no 
comando do país”, afirmou.

Para Caiado, não tinha 
como o governo Lula não 
saber o que se passaria na-
quele 8 de Janeiro de 2023 
em Brasília, já que o presi-
dente havia tomado posse 
oito dias antes. “Eu não ad-
mito a baderna. Mas tam-
bém não dá mais para você 
imaginar que você está há 
oito dias no poder e, de 
repente, acontece um fato 
que você não sabe nada”.

Questionado se, ao se 
comprometer com uma 
anistia ou indulto a Bolso-
naro, Caiado não estaria 
minimizando o ataque à 
democracia, ele respondeu 
que se trata de uma ques-
tão de “estilo”: “Eu tenho 
o meu. Eu não preciso re-
produzir a história de nin-
guém”. “Então, eu governo, 
mas também tento dizer 
que se continuar levando o 
Brasil na situação que está, 
cada vez mais vai alimentar 
essa situação de um contra 
o outro”.

Enquanto pende a um 
discurso de pacificação 
por meio de uma anistia a 
golpistas, o pré-candidato 
à Presidência avalia que o 
Brasil vive atualmente “um 
processo de desorganiza-
ção institucional comple-
ta” em áreas como como 
educação, economia, de-
senvolvimento e segurança 
pública. “Não tem Estado 
Democrático de Direito. 
Você entra na Amazônia 
brasileira? Não. Você entra 
nos bairros de Salvador, do 
Rio Grande do Norte, do 
Ceará? Não. Quer dizer, nós 
estamos com casos gravís-
simos, verdadeiras fraturas 
expostas”.

Ronaldo Caiado: Brasil precisa de projeto de governo alternativo ao do PT, da esquerda

Governador de
Goiás busca
musculatura para
disputar eleição
mesmo contra
Tarcísio de Freitas

Bolsonaro se recolhe e resiste a antecipar
escolha de candidato à corrida presidencial

Portal CNN
 
O ex-presidente Jair Bol-

sonaro (PL) voltou a sina-
lizar que não tem pressa 
para escolher um nome 
para substituí-lo nas elei-
ções presidenciais de 2026. 
Em conversas reservadas, o 
líder da direita indicou que 
só tomará uma decisão no 
ano que vem e, de prefe-
rência, às vésperas do plei-
to nacional.

Com o cerco jurídico so-
bre Bolsonaro fechando, 

com a possibilidade de ele 
ser julgado e condenado 
em setembro, partidos de 
centro e de direita queriam 
que Bolsonaro antecipasse 
sua decisão.

O objetivo seria facilitar 
a formação de um bloco 
partidário em torno de um 
nome de centro-direita. O 
favorito do grupo político é 
o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos).

Bolsonaro tem repetido, 
no entanto, que Tarcísio 

deve se preparar para uma 
disputa à reeleição em São 
Paulo. E que o PL terá can-
didatura própria.

O nome favorito hoje de 
Bolsonaro é o do deputado 
federal Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP). Com a imposição 
de medidas cautelares con-
tra o ex-presidente, o filho 
já indicou que não preten-
de retornar ao Brasil.

Por isso, na avaliação de 
políticos de centro-direita, 
o jogo zerou. Agora, segun-
do essas fontes, seria o mo-

mento de tentar convencer 
Bolsonaro a apoiar Tarcísio 
ou Michelle Bolsonaro.

O senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ), no entanto, 
tem reafirmado que não há 
um "deadline" para a esco-
lha do pai.

Pesquisa Genial/Quaest 
mostra quem os brasilei-
ros acreditam que deveria 
ser o candidato da direita 
à Presidência da República 
em 2026, caso o ex-presi-
dente, Jair Bolsonaro (PL), 
não dispute a eleição.

Segundo o levantamen-
to, o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), lidera as 
menções, com 15% das res-
postas no mês de julho. O 
índice é o mesmo registra-
do em março e dois pontos 
abaixo dos 17% anotados 
em maio.

A ex-primeira-dama, Mi-
chelle Bolsonaro (PL), apa-
rece em seguida, com 13% 
das menções. Em março, 
ela tinha 14%, e em maio, 
chegou a 16%.

Com bloco na rua e discutindo o futuro, 
Caiado articula para ser o nome da direita 
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Feira de adoção incentiva cuidados e 
acolhimento de pets em Aparecida

Redação

A Prefeitura de Apare-
cida de Goiânia promove, 
neste sábado, 26, a Feira 

de Adoção Responsável 
de Animais. A ação será 
realizada das 11h às 15h, 
no estacionamento do 
Aparecida Shopping, e 
busca incentivar a ado-
ção consciente de cães e 
gatos. A iniciativa é coor-
denada pela Secretaria de 
Meio Ambiente e Susten-
tabilidade, em parceria 
com o Centro de Castra-
ção Pata.

Estarão disponíveis 
para adoção 12 cachor-
ros e 9 gatos. Todos os 

animais já sairão do lo-
cal com o vale-castração 
garantido, assegurando o 
controle reprodutivo e a 
promoção da saúde dos 
pets. Para adotar, é ne-
cessário apresentar docu-
mento de identidade com 
foto e um comprovante de 
endereço atualizado.

A secretária de Meio 
Ambiente, Pollyana Bor-
ges, reforça a importân-
cia do compromisso as-
sumido com a adoção. 
“Adotar um cão ou gato é 

um ato de amor e respon-
sabilidade. É essencial 
que os tutores estejam 
preparados para oferecer 
alimentação adequada, 
água, abrigo, vacinação, 
vermifugação, assistência 
veterinária e, sobretudo, 
afeto e atenção diária ao 
animal”, destaca.

O evento conta com 
apoio do Aparecida Sho-
pping, que cedeu espaço 
no estacionamento para 
receber os visitantes e 
promover um ambiente 

acolhedor para as ado-
ções. O centro de com-
pras está localizado na 
Avenida Independência, 
Quadra Área, Lote 01, no 
setor Serra Dourada 3. A 
ação é aberta ao público 
e não há necessidade de 
agendamento prévio.

Mais informações so-
bre a feira e sobre o pro-
cesso de adoção podem 
ser obtidas pelo telefone 
ou WhatsApp (62) 99225-
7499. 

Ação promovida pela 
Prefeitura de Aparecida 
acontece neste sábado, 
no estacionamento do 
Aparecida Shopping. 
Animais adotados 
receberão vale-
castração

Welliton Carlos

Goiânia tem uma narra-
tiva nas ruas que tornou-se 
recomendação aos visi-
tantes: "pode andar com 
o celular tranquilo!". Reza 
a lenda que "ladrão não se 
cria" em Goiás. O destino 
certo aos incautos é um de-
bate complexo, mas ladrão 
em rua é raridade. Por isso 
a ideia de que é possível 
andar nas cidades sem o 
estresse urbano. 

Os pesquisadores de 
violência chamam isso de 
"sensação de segurança" - 
que nem sempre tem equi-
valente nos números. Mas 
em Goiás os números con-
firmam a lenda. Primeiro, 
ocorreu queda significati-
va de relatos de violência 
nos últimos anos. Depois 
surgiu a "sensação". Antes, 
o Estado investiu em segu-
rança. E o próprio gover-
nador [depois] tornou-se 
garoto propaganda desta 
realidade. 

Os números foram pla-
nejados pelo aparato de se-

gurança pública e o gover-
nador Ronaldo Caiado, que 
assumiu a gestão de Goiás, 
em 2019, num rabo de fo-
guete: o estado era líder em 
crimes do novo cangaço, 
roubos de cargas, de celu-
lares, homicídios e vários 
outros delitos contra o pa-
trimônio. Com um estado 
mergulhado na corrupção, 
a violência das ruas era na-
turalizada.

Agora, os números divul-
gados em 2025: Goiânia é a 

quinta capital mais segura 
do país, conforme o Anuá-
rio Brasileiro de Segurança 
Pública. O levantamento  
diz que Goiânia tem taxa 
de 14,9 homicídios por 100 
mil habitantes em 2024.

Com este dado, a capi-
tal goiana aparece como 
a quinta mais segura den-
tre as capitais brasileiras:  
Porto Alegre (14,7), Cuiabá 
(14,5), Florianópolis (10,4) 
e São Paulo (7,9), além de 
Goiânia, apresentam índi-

ces bem abaixo da média 
das capitais (20,4).

Goiás
O Anuário também 

mostra que Goiás registrou 
queda de 52,1% no núme-
ro de homicídios por 100 
mil habitantes entre 2018 e 
2024. 

Conforme dados divul-
gados na quinta-feira, 24, 
pelo Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública, a redu-

ção é resultado de tendên-
cia de queda nas mortes 
violentas intencionais. A 
curva sofreu alargamento 
a partir de 2019 - ano em 
que o governo mudou ra-
dicalmente a estratégia de 
combate da criminalidade.

Conforme o Governo, 
com a taxa de homicídios 
divulgada ontem, foram 
mantidas 5.108 vidas. Elas 
foram preservadas diante 
da escalada de redução al-
cançada nos últimos anos.

Em 2024, a taxa de homi-
cídios no Estado ficou em 
18,8 por 100 mil habitantes. 
Trata-se da menor da série 
histórica e abaixo da média 
nacional (20,8). 

A sequência anual de re-
duções inclui índices que 
apresentam nítida queda 
ano-ano: 39,3, em 2018; 
32,3, 2019; 31,3, 2020; 26,1, 
2021; 24,8, 2022; 22,5, 2023, 
e 18,8, 2024.

O total de homicídios 
passou de 2.705 em 2018 
para 1.379 em 2024. En-
tre esses anos, o número 
foi caindo gradualmente: 
2.251 (2019), 2.209 (2020), 
1.863 (2021), 1.784 (2022) 
e 1.636 (2023). No acumu-
lado, Goiás teve 11.122 re-
gistros no período. Caso 
tivesse mantido o índice de 
2018 ao longo dos seis anos 
seguintes, o total teria che-
gado a 16.230 - daí o saldo 
de vidas poupadas.

Goiânia é a quinta capital mais segura do país, conforme análise do Anuário Brasileiro de Segurança Pública

Segundo Anuário 
Brasileiro de Segurança 
Pública, Goiás reduziu 
homicídios em 52% 
nos últimos seis anos. 
Goiânia se destaca 
dentre as capitais mais 
seguras do país

Goiânia é a quinta capital
mais segura do Brasil

Capital tem variação de 213% no preço da cesta básica
Redação 

A Prefeitura de Goiâ-
nia, por meio do Programa 
de Defesa do Consumidor 
(Procon Goiânia), divulgou 
o resultado de uma pesqui-
sa que identificou variação 
de até 213% nos preços de 
produtos da cesta básica. O 

levantamento foi realizado 
entre os dias 18 e 21 de julho, 
em nove estabelecimentos 
comerciais da capital.

O maior percentual de 
variação foi observado na 
batata inglesa, com preços 
entre R$ 2,87 e R$ 8,99 por 
quilo. O tomate comum 
apresentou diferença de 

208,23%, com valores entre 
R$ 3,89 e R$ 11,99. Já a bana-
na nanica variou de R$ 3,49 
a R$ 6,99. O tomate saladete 
foi encontrado entre R$ 6,98 
e R$ 12,99, uma oscilação de 
86,10%. A carne tipo patinho 
teve preços de R$ 31,98 a R$ 
58,90, o que representa va-
riação de 84,12%.

De acordo com o Procon 
Goiânia, o consumidor que 
optar pelos menores preços 
desses cinco produtos de-
sembolsará R$ 49,22. Caso 
adquira os mesmos itens 
pelos valores mais altos, o 
custo será de R$ 99,36 — 
uma diferença de R$ 50,64.

Entre os produtos com 

menor variação de preços, 
os percentuais ficaram en-
tre 11,47% e 28,80%. O óleo 
de soja Soya (900 ml) variou 
11,47%, com preços entre 
R$ 6,89 e R$ 7,68. Já o óleo 
de soja Liza (900 ml) foi 
encontrado entre R$ 6,29 
e R$ 7,68, com variação de 
22,10%. 
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A mais recente pesquisa Genial/Quaest reforça um 
dado que vem se cristalizando no cenário político 
brasileiro: a maioria do eleitorado quer romper com 
a polarização entre Lula e Bolsonaro. O levantamento 
revela que apenas 17% dos entrevistados consideram 
Lula como sua principal liderança política, enquan-
to apenas 12% enxergam Bolsonaro como tal. Soma-
dos, esses dois campos ideológicos representam 29% 
do eleitorado — número expressivo, mas insuficiente 
para sustentar a narrativa de que o Brasil segue rigida-
mente dividido entre lulismo e bolsonarismo. Os da-
dos mostram que há um espaço real e crescente para 
a emergência de uma terceira via. A pesquisa aponta 
que 13% dos eleitores se identificam com a esquerda, 
mas não com o PT; outros 22% se dizem de direita, 
mas rejeitam o bolsonarismo; e ainda 33% não se ali-
nham nem à esquerda nem à direita. Essa dispersão 
ideológica sugere que o eleitor médio brasileiro está 
mais pragmático e menos disposto a seguir lideranças 
personalistas ou extremadas. No entanto, Lula e Bol-
sonaro têm interesse direto em manter esse cenário 
de antagonismo. A polarização beneficia ambos, pois 
os protege do desgaste mais severo que novos nomes 
poderiam impor. Nesse sentido, a insistência de pré-
-candidatos de direita em associar-se a Bolsonaro re-
vela-se uma estratégia míope. A pesquisa mostra que 
os votos da direita estão disponíveis, mas não neces-
sariamente vinculados ao ex-presidente.

Eleitor rejeita Bolsonaro e candidatos 
muito próximos a ele, diz pesquisa

Analistas apontam que o caminho da terceira via 
está mais aberto para a centro-direita, especialmente 
porque dificilmente Lula deixará de disputar as elei-
ções de 2026. De acordo com a Quaest, 62% dos elei-
tores não querem Bolsonaro candidato. Assim, um 
nome competitivo precisa dialogar com o eleitor con-
servador, mas afastar-se do radicalismo bolsonarista 
— sob pena de repetir erros de 2022 e desperdiçar a 
chance que os números da Quaest começam a revelar.

Desaprovação de Bolsonaro no caso 
Trump chega a 60%

De acordo com pesquisa Pulso Brasil/Ipespe, fina-
lizada na última terça-feira (23), a rejeição ao gover-
no americano de Donald Trump aumentou junto ao 
eleitorado brasileiro, passando de 55% em maio, para 
61% em julho, quando ele anunciou o tarifaço contra o 
Brasil. A rejeição a Trump puxou, também, a rejeição 
ao comportamento de Jair Bolsonaro sobre o tema. 
Agora, 60% dos brasileiros desaprovam as reações do 
ex-presidente, contra 32% que dizem aprová-las.

Brasil quer sair da 
polarização: pesquisa 

revela espaço para 3ª via

Lula
Já o comportamento do 
presidente Lula em rela-
ção ao episódio, segundo 
a pesquisa, é aprovado por 
50% dos entrevistados e 
desaprovado por 45%. Tar-
císio de Freitas, governador 
de São Paulo, é desaprova-
do por 46% e aprovado por 
32%.

Descartada
Em decisão publicada 
nesta quinta-feira (24), o 
ministro Alexandre de Mo-
raes, do STF, manteve as 
medidas cautelares impos-
tas a Jair Bolsonaro, descar-
tando, por ora, a possibili-
dade de prisão preventiva 
do ex-presidente.

Isolada
Em resposta aos questiona-
mentos da defesa de Bolso-
naro, o ministro Alexandre 
de Moraes descartou pren-
der o liberal e entendeu 
como uma "irregularidade 
isolada" o descumprimen-
to das medidas, ocorrido 
na sexta-feira (18).

Veículos
De acordo com o Anuário 
Brasileiro de Segurança 
Pública 2025, Goiás regis-
trou a menor taxa de Rou-
bo e Furto de veículos entre 
todos os entes federados 
do país no ano passado, fe-
chando com 89,6 ocorrên-
cias/100 mil veículos.

Números
Segundo o levantamento, 
em 2024 foram roubados 
756 veículos em Goiás, 
uma queda de 29,6% em 
relação a 2023. Já os furtos 
de veículos somaram 4.413 
ocorrências, 24,6% a me-
nos do que no ano anterior.

Hugo
O Hospital de Urgências 
de Goiás (HUGO), unida-
de estadual gerida pelo 
Einstein, passou a integrar 
a atuação das equipes de 
neurocirurgia e ortopedia 
para o cuidado multidisci-
plinar de casos complexos 
relacionados a problemas 
de coluna.

Hugo II
Segundo a diretora médica 
do HUGO, Fabiana Rolla, 
a abordagem busca tra-
tar pacientes cirúrgicos de 
forma mais efetiva e ágil, 
reduzindo seu tempo de 
permanência no hospital e, 
ao mesmo tempo, evitando 
complicações.

Caiado, Gayer e Marçal
se destacam entre os 100
políticos mais influentes
Pesquisa revela a predominância de políticos de
direita no ranking, representando 56% do total

Redação
 
O governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado (União 
Brasil), figura na lista dos 
100 políticos mais influen-
tes do país, de acordo com 
um levantamento da Mo-
nitoraBR em parceria com 
a Zeeng Social Media Ben-
chmarking. A pesquisa, 
que avalia o engajamento 
de políticos e ativistas nas 
redes sociais, posiciona 
Caiado na 64ª posição.

O estuo aponta que, 
além de Caiado, outros 
dois goianos também se 
destacam na lista: o depu-
tado federal Gustavo Gayer 
(PL), que ocupa a 13ª posi-
ção, e o empresário e coa-
ch Pablo Marçal (PRD), em 
29º lugar.

A pesquisa revela a pre-
dominância de políticos 
de direita no ranking, re-

presentando 56% do total. 
Os políticos de centro apa-
recem em segundo (26%), 
enquanto a esquerda figu-
ra em último lugar (18%).

Entre os cinco nomes 
que mais engajam nas 
redes sociais, segundo o 
levantamento, estão o de-
putado federal Nikolas Fer-
reira (PL-MG), o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), 
o prefeito de Sorocaba, 
Rodrigo Manga (Republi-
canos), a deputada federal 
Erika Hilton (PSOL-SP) e 
o deputado federal André 
Fernandes (PL-CE).

A presença de Ronaldo 
Caiado na lista dos mais 
influentes reflete a força de 
sua atuação e sua capaci-
dade de mobilização nas 
plataformas digitais, con-
solidando sua projeção no 
cenário político nacional.

Três mulheres concorrem à
lista sêxtupla da OAB para
vaga de desembargador no TJ
Redação

 
Entre os 19 profissionais 

inscritos para formação da 
lista sêxtupla pela Ordem 
dos Advogados do Brasil – 
Seção Goiás para vaga de 
desembargador do Tribunal 
de Justiça de Goiás, apenas 
três são mulheres. São elas 
as advogadas Ana Carollina 
Ribeiro Barbosa Alencar, 
Ana Flávia Mori Lima Cesá-
rio Rosa e Ludimilla Borges 
Pires Adorno.

Após o deferimento das 
candidaturas, os nomes se-
rão submetidos à avaliação 
e votação do Conselho Sec-
cional da OAB, destinada à 
formação da lista sêxtupla. 
A sessão para escolha foi 
marcada para o dia 12 de 
agosto, a partir das 8h30, na 
sede da Seccional Goiana, 
localizada no Setor Marista, 

em Goiânia.
A vaga no TJGO reservada 

à advocacia decorre da apo-
sentadoria do desembarga-
dor Nicomedes Domingos 
Borges. A vaga a ser preen-
chida é destinada ao quinto 
constitucional da advocacia 
e o processo seletivo segue 
as normas estabelecidas na 
Resolução n. 04/2025-DIR e 
no Provimento n. 102/2004.

Ana Carolina formou-se 
em Direito, em 2007, pela 
Pontifícia Universidade Ca-
tólica de Goiás (PUC-GO). 
Recebeu a carteira da OAB 
em 2009. Foi conselheira 
seccional nos triênios 2016–
2018 e 2019–2021.

Já Ana Flávia Mori Lima 
Cesário Rosa é Mestre em 
Direito e Relações Interna-
cionais pela Pontifícia Uni-
versidade Católica de Goiás 
(PUC Goiás).

Ronaldo Caiado: atuação destacada nas redes sociais
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Moraes diz que Bolsonaro 
descumpriu ordem, nega prisão e 

afirma que não há veto a entrevista

Folhapress
 
O ministro Alexandre de 

Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), negou 
ontem (24) prender pre-
ventivamente o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
mesmo após considerar 
que o político descumpriu 
medidas cautelares im-
postas pela corte.

Moraes afirma que, em 
discurso na Câmara dos 
Deputados, Bolsonaro vol-
tou a instigar apoiadores 
contra as medidas impos-
tas pelo Supremo. A repli-
cação da fala do ex-presi-
dente pelo filho Eduardo 
Bolsonaro (PL) nas redes 
sociais foi caracterizada 
pelo ministro como um 
"ilícito modus operandi" 
na tentativa de obstrução 
de Justiça.

"Entretanto, por se tra-
tar de irregularidade isola-
da, sem notícias de outros 
descumprimentos até o 
momento, bem como das 
alegações da defesa de 
Jair Messias Bolsonaro da 
ausência de intenção de 
fazê-lo, tanto que vem ob-
servando rigorosamente 
as regras de recolhimento 
impostas, deixo de conver-
ter as medidas cautelares 
em prisão preventiva", diz 
Moraes.

Na decisão, o ministro 
afirma que Bolsonaro não 
está proibido de dar en-

trevistas ou discursos pú-
blicos. Segundo Moraes, 
o veto está relacionado à 
"utilização de subterfúgios 
para a manutenção da prá-
tica de atividades crimino-
sas".

O objetivo, segundo o 
ministro, é evitar que Bol-
sonaro use de entrevistas 
para seguir praticando os 
supostos crimes de obs-
trução de Justiça e contra 
a soberania nacional. O 

receio é que o ex-presi-
dente faça declarações à 
imprensa como "material 
pré-fabricado para poste-
rior postagens nas redes 
sociais de terceiros previa-
mente coordenados".

"Obviamente, não seria 
lógico e razoável permi-
tir a utilização do mesmo 
modus operandi crimi-
noso com diversas posta-
gens nas redes sociais de 
terceiros, em especial por 

milícias digitais e apoiado-
res políticos previamente 
coordenados para a divul-
gação das condutas ilíci-
tas que, eventualmente, 
poderiam ser praticadas 
por Jair Messias Bolsona-
ro [...] com a finalidade de 
continuar a induzir e ins-
tigar chefe de Estado es-
trangeiro a tomar medidas 
para interferir ilicitamente 
no regular curso do pro-
cesso judicial, de modo a 

resultar em pressão social 
em face das autoridades 
brasileiras, com flagrante 
atentado à soberania na-
cional", diz Moraes.

O ministro afirma que 
novas tentativas do ex-pre-
sidente de dar entrevistas 
ou discursos públicos com 
a "nítida finalidade de con-
tinuar a prática das condu-
tas ilícitas" serão motivo 
da decretação da prisão 
preventiva do político.

"Como diversas vezes 
salientei na presidência 
do Tribunal Superior Elei-
toral, a Justiça é cega mais 
(sic) não é tola!!!!!", diz Mo-
raes na decisão.

O despacho é uma res-
posta à petição enviada 
pela defesa de Bolsonaro 
ao Supremo em que se pe-
dia esclarecimentos sobre 
a possibilidade de o ex-
-presidente falar à impren-
sa.

A controvérsia surgiu na 
última segunda-feira (21). 
Pouco depois das 14h, Mo-
raes assinou um despacho 
em processo contra Bol-
sonaro proibindo que o 
ex-presidente concedesse 
entrevistas que fossem di-
vulgadas nas redes sociais 
de terceiros.

"A medida cautelar de 
proibição de utilização de 
redes sociais, diretamente 
ou por intermédio de ter-
ceiros, imposta a Jair Mes-
sias Bolsonaro inclui, ob-
viamente, as transmissões, 
retransmissões ou veicu-
lação de áudios, vídeos ou 
transcrições de entrevistas 
em qualquer das platafor-
mas de redes sociais de 
terceiros", escreveu Mora-
es.

Ministro disse
se tratar de
irregularidade
isolada, sem
notícias de outros
descumprimentos

Lula chama Bolsonaro de fujão e diz que
ex-presidente deve ir, sim, ao xilindró

Folhapress
 
O presidente Lula (PT) 

chamou ontem (24) o ex-
-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) de fujão por não 
ter repassado a ele a faixa 
presidencial em 2023.

O petista também afir-
mou que o adversário, réu 
no julgamento da trama 
golpista, será preso se a 
Justiça decidir com base 
no que está nos autos.

"Agora [Bolsonaro] foi 
indiciado, o procurador-

-geral da República pediu 
sua condenação e ele vai 
sim, senhor, se a Justiça 
decidir com bases nos au-
tos, ele vai pro xilindró", 
disse Lula.

"O cara que tentou dar 
um golpe para não dar 
posse para mim, não teve 
coragem de me espe-
rar, fugiu como rato foge. 
Agora fez as bobagens que 
fez e mandou o filho ir 
para Washington pedir a 
Trump que intervenha no 

Brasil. É uma vergonha, 
falta de caráter", afirmou.

O presidente esteve on-
tem em evento na cidade 
de Minas Novas (MG), no 
Vale do Jequitinhonha, 
para anunciar a constru-
ção de escolas e de um 
instituto federal para co-
munidades indígenas e 
quilombolas.

O petista ainda afirmou 
que, na época em que es-
tava prestes a ser preso, 
pessoas comentaram com 

ele sobre a possibilidade 
de pedir asilo a uma em-
baixada, mas que ele teria 
negado.

"Fiquei 580 dias preso, 
vieram me oferecer um 
acordo para ir para casa 
com tornozeleira de aço. 
Recusei o acordo, porque 
não troco minha digni-
dade por liberdade e não 
vou colocar tornozeleira 
porque não sou pombo-
-correio", afirmou.

O Supremo Tribunal 

Federal determinou na 
semana passada que o 
ex-presidente comece a 
usar tornozeleira eletrô-
nica e fique proibido de se 
aproximar de embaixadas 
e consulados ou manter 
contatos com embaixado-
res e quaisquer autorida-
des estrangeiras.

A decisão fala em "indi-
cativos da concreta possi-
bilidade de fuga do réu" e 
necessidade de assegurar 
a aplicação da lei penal.

Jair Bolsonaro chora durante culto em uma igreja de Brasília: escapou de ser preso
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Cores da descoberta

Marcus Vinícius Beck

Após causar boa im-
pressão com o elétrico 
“Supernova” (2023), a Blitz 
põe para rodar no strea-
ming “NuDusOutros”. O 
disco perambula pelo can-
cioneiro popular brasilei-
ro, indo de Gilberto Gil e 
Zé Keti a Roberto e Erasmo 
— sem esquecer, claro, do 
trovador Belchior.

“São músicas que tra-
zem as cores e os senti-
mentos de uma época de 
descobertas”, afirma o vo-
calista Evandro Mesquita, 
73. “Através dessas can-
ções fomos descobrindo o 
mundo.”

Não lhes importava o 
gênero. Se batia no peito, 
conforme lembra o artista 
no material de divulgação, 
era antropofagicamen-
te digerida “com unhas e 
dentes” à beira da foguei-
ra, em meio às festinhas 
juvenis e no ápice das via-
gens nas quais os rapazes 
embarcavam.

Tudo muito bom, tudo 
muito bem. “NuDusOu-
tros” abre com a existen-
cialista “Sentado à Beira 
do Caminho”, vertida para 
um reggae conduzido pelo 
naipe de metais do baile 
de George Israel. Foi um 
sucesso grandioso quando 
Erasmo a lançou em maio 
de 1969.

Uma canção cinemato-
gráfica, digamos. Quando 
a gravou, o gigante gentil 
se via entrando na vida 
adulta. Coisa do passado, 
aquele iê-iê-iê da Jovem 
Guarda. Desde 69, portan-
to, os versos estão tatuados 
na memória coletiva. “Pre-
ciso acabar logo com isso”, 
entoava.

Na versão da Blitz, a gui-
tarra de Ximbinha flutua 
pelo groove do baixista 
Bino — sob a bênção reg-
gae da banda The Wailers. 
Sim, lembra Bob Marley. 

Sussurros nas cordas elé-
tricas e comentários metá-
licos reforçam as reflexões 
tecidas pelos irmãos-ca-
maradas.

Evandro diz ao DM que 
a MPB lhe deu tudo. “Clás-
sicos que continuam inspi-
rando a gente. As histórias 
e o humor de Luiz Gonza-
ga, Jackson do Pandeiro, 
Adoniran, Noel, Moreira 
da Silva, Cartola. A jovem 
guarda, a bossa nova, a 
tropicália, Raul, Mutantes, 
Novos Baianos.”

Além das escolas de 
samba e rock’n’roll — Be-
atles e Stones, Dylan e 
Marley em primeiro lugar. 
“Jogamos tudo isso no cal-
deirão de inspirações da 
Blitz”, relata o carioquíssi-
mo Evandro, que explodiu 
no início dos anos 1980 
com o hit “Você Não Sou-
be Me Amar”.

Enquanto “NuDusOu-
tros” avança no som, a 
banda toca a introdução 
de “Pingos de Amor”, do 
baiano Paulo Dinis. Cria-
-se então uma atmosfera 
graciosa, a vida passa, o eu 
lírico telefona e ela já não o 
atende. Ainda ontem pela 

praia alguma coisa o fez 
lembrar dela.

Pingos de amor
Quer ser outra vez os 

dois dançando sob os pin-
gos de amor. “[Paulo Di-
nis] fazia chover com suas 
letras e melodias simples 
e emocionantes. E chovia 
forte da cobertura até a 
portaria, com hits radio-
fônicos”, observa o líder da 
Blitz, entrando no salão da 
gafieira ketiana.

Cai no samba da “Nega 
Dina”, do portelense Zé 
Keti. Essa canção, inclu-
sive, está no memorável 
show “Opinião”, com João 
do Vale, Nara Leão (depois 
Maria Bethânia) e, sobre-
tudo, Keti. “A Dina subiu o 
morro do Pinto pra me pro-
curar”, interpreta Evandro.

Não o encontrando, so-
pra o cantor, foi ao morro 
com a filha da Estela. “Pra 
me perturbar, mas eu esta-
va no morro de São Carlos 
quando ela chegou fazen-
do um escândalo, fazendo 
quizumba, dizendo que 
levou meu nome pra ma-
cumba”, descreve o narra-

dor malandro.
Keti foi um composi-

tor de marchas dos bons. 
Criava sambas-canções, 
construía histórias do tra-
balhador brasileiro, fazia 
adolescentes felizes nos 
anos 60 e 70. Encadeava 
crítica social e exaltava a re-
sistência do povo. Ressoa o 
timbre aveludado do trom-
bone de Marlon Sette.

Aí, subitamente, o ouvi-
do passa a balançar — reg-
gae da “Solidão Galopante”. 
Do compositor Pedroca 
Monteiro, a faixa traz um 
eu lírico que se confessa 
sozinho. Foi raptada de 
uma novelinha do Insta-
gram. “Em plena pande-
mia, [Pedroca] oxigenava a 
todos os corações solitários 
com personagens hilários e 
seu humor genial”, elogia o 
vocalista.

Belchior. Um “Sujeito 
de Sorte”, esse cearense, 
esse bardo, esse rapaz la-
tino-americano. Sobre a 
maneira com que os versos 
belchiorianos reverberam 
hoje, Evandro canta para o 
repórter: “No passado eu 
morri, mas esse ano eu não 
morro.” E diz: “É uma can-

ção forte.”
Vem Gilberto Gil. No re-

gistro, a vida rural se abraça 
aos dedilhados do violeiro 
Miltinho Edilberto, que faz 
o instrumento “chorar, mas 
não sentir dor”, segundo 
Evandro. “Essa canção é 
um ‘lado B’ de uma poesia 
sublime que precisa ser co-
nhecida e reverenciada.”

Três canções fecham 
“NuDusOutros”: “Lírio”, a 
primeira música do disco 
gravada, a que deu força 
durante a pandemia; “On-
das da Noite”, um funk lan-
çado pela Blitz em 1997, 
relembrado agora como 
exemplar evocativo daque-
les dias de máscaras e álco-
ol em gel; e a versão jazzy 
de “Você Não Soube Me 
Amar”.

“Foi uma proposta da 
DG3 que nos pegou de sur-
presa também. Curtimos 
muito o arranjo e embar-
camos nessa onda jazzy 
inusitada da nossa canção”, 
conta Evandro. Garçom, 
uma cerveja (só tem cho-
pe), então desce dois, des-
ce mais. “NuDusOutros” é 
um disco divertido.

Em novo disco, Blitz 
revê o cancioneiro 
popular brasileiro e 
reúne canções que 
marcaram a trilha 
sonora do grupo 
liderado por Evandro 
Mesquita. Ao Diário da 
Manhã, o artista afirma 
que a MPB lhe deu 
tudo em sua formação

Banda carioca traz as texturas e os sentimentos que ajudaram seus integrantes a descobrirem o mundo

LYRA JR. / DIVULGAÇÃO



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 25 DE JULHO 25 DE JULHO DE 2025 DE 2025 12
45 ANOS

Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

O sabor artesanal das 
cervejas de Goiás

Goiás é terra de sabores, 
de calor humano e de his-
tórias que fermentam com 
o tempo. E, como jornalista, 
enogastronômica e aprecia-
dora do prazer à mesa, ve-
nho dividir com você o que 
descobri ao me debruçar 
sobre o universo das cerve-
jas especiais produzidas no 
coração do Brasil. Por mui-
to tempo, a bebida alcoólica 
mais associada a Goiás foi 
a cachaça. Mas, nas últimas 
duas décadas, um movi-
mento silencioso e cheio de 
personalidade começou a 
ganhar espaço: o das cerve-
jarias artesanais. Hoje, pos-
so dizer que Goiás tem rótu-
los que não deixam nada a 
desejar às grandes capitais 
cervejeiras do país. O calor 
intenso da nossa terra tal-
vez tenha sido o primeiro 
empurrão para essa cultura 
da cerveja crescer por aqui. 
Afinal, não há nada mais 
democrático do que uma 
boa cerveja gelada para re-
frescar os dias tórridos do 
cerrado. Mas estamos fa-
lando de muito mais do que 
refrescância. As cervejas 
especiais goianas têm aro-
ma, têm corpo, têm história 
e têm alma. Elas carregam, 
em cada garrafa, um pouco 
do nosso jeito único de vi-
ver. Meu primeiro mergulho 
nesse universo foi em Pire-
nópolis. Ali, entre as mon-
tanhas e casarios coloniais, 
descobri uma microcerveja-
ria que me fez repensar tudo 
o que eu sabia sobre lúpulo 
e malte. Era uma IPA com 
casca de pequi. Sim, pequi! 
E, para minha surpresa, fun-

cionava. A criatividade do 
goiano não tem limite. Em 
Anápolis, provei uma wit-
bier feita com limão-cravo 
e capim-santo. Refrescante, 
aromática e, ao mesmo tem-
po, com um quê de poesia 
rural. Em Goiânia, o cenário 
cervejeiro está efervescente. 
Bares e casas especializadas 
passaram a valorizar os ró-
tulos locais. E, com isso, os 
mestres cervejeiros goianos 
ganharam mais visibilida-
de e, principalmente, mais 
ousadia. Conversando com 
alguns deles, percebi que 
a escolha por ingredientes 
regionais não é apenas uma 
questão de marketing, é afe-
to. É o desejo de mostrar, 
através da bebida, quem 
somos. E Goiás é isso: mis-
tura, intensidade, coragem. 
Muitas dessas cervejarias 
apostam em insumos do 
Cerrado: frutos nativos, es-
peciarias locais, até mesmo 
madeiras como amburana e 
jatobá para maturação. Um 
espetáculo sensorial que co-
necta o copo à nossa terra. A 
Cervejaria Colombina, por 
exemplo, é um ícone nes-
se movimento. Nasceu em 
Goiânia e logo ganhou es-
paço nacional, com rótulos 
como a Caayá uma saison 
feita com cajá-manga e a 
Cerrado Beer, que homena-
geia o bioma com insumos 
nativos. Outro destaque é 
a Lola Cervejaria, também 
da capital, que mistura téc-
nica e ousadia em receitas 
que vão de lagers límpidas 
a stouts encorpados com 
cacau do norte de Goiás. Em 
cada rótulo, uma surpresa. 

No entorno do Distrito Fe-
deral, cidades como Formo-
sa também começaram a 
produzir cervejas com per-
sonalidade. Lá, experimen-
tei uma cerveja com baru 
torrado que me fez fechar os 
olhos e suspirou tamanha a 
complexidade. 

Ciclo produtivo
E não posso deixar de 

citar a Uçá Cervejaria Arte-
sanal, que tem apostado na 
valorização do ciclo produ-
tivo local, firmando parce-
rias com pequenos produ-
tores e buscando sempre 
respeitar o meio ambiente. 
O que mais me impressiona 
é que essas cervejarias não 
se limitam a copiar estilos 
internacionais. Elas criam 
e dialogam com a cultura 
local. A harmonização, en-
tão, se torna uma brincadei-
ra deliciosa. Já pensou em 
acompanhar um empadão 
goiano com uma pale ale 
cítrica e levemente resino-
sa? Ou uma goiabada cas-
cão com uma sour beer feita 
com jabuticaba? Eu já! Re-
comendo. A cultura cerve-
jeira também tem se forta-
lecido graças aos festivais. O 
Goiânia e Piri Bier Festival, 
por exemplo, reúne produ-
tores e amantes da boa cer-
veja em um ambiente de ce-
lebração. Nas prateleiras de 
mercados especializados, os 
rótulos goianos já disputam 
espaço com marcas do sul 
e sudeste. E, muitas vezes, 
vencem pelo sabor e origi-
nalidade.

‘Battlefield 6’ chega 
às lojas em outubro

Redação

A Electronic Arts divul-
gou ontem o trailer oficial 
de “Battlefield 6”, novo tí-
tulo da consagrada fran-
quia de tiro em primeira 
pessoa. Com lançamento 
previsto para 10 de outu-
bro, o jogo estará disponí-
vel para PC, PlayStation 5 e 
Xbox Series X|S.

As imagens apresentam 
aos jogadores a Pax Ar-
mata, uma poderosa Cor-
poração Militar Privada 
financiada por antigos es-
tados da Otan. Com uma 
agenda hostil e ambições 
geopolíticas que ameaçam 
mergulhar o planeta em 
uma guerra global, o gru-
po antagonista é o centro 
da narrativa tanto na cam-
panha single player — que 
retorna após ausência nos 
últimos títulos — quanto 
no modo multiplayer.

Prometendo a "experi-
ência de guerra total defi-

nitiva", “Battlefield 6” trará 
combates intensos de in-
fantaria, batalhas aéreas 
e destruição de cenários 
como vantagem tática — 
marca registrada da série. 
O jogo aposta em uma 
combinação explosiva de 
tanques, jatos e arsenais 
poderosos, com foco no 
trabalho em equipe como 
elemento essencial do su-
cesso em combate: "seu 
pelotão é a arma mais 
mortal".

A EA marcou para o dia 
31 de julho, às 15h30 (horá-
rio de Brasília), a primeira 
apresentação oficial da jo-
gabilidade do modo mul-
tiplayer, que será transmi-
tida ao vivo pelo YouTube. 
A expectativa é alta, já que 
o estúdio promete mostrar 
“os recursos mais aguar-
dados” do game, incluin-
do novos modos de jogo, 
mapas inéditos e o retorno 
de funcionalidades clássi-
cas da franquia.

Jogo estará disponível para PC, PlayStation 5 e Xbox Series X|

Nas últimas décadas, um movimento silencioso e cheio de personalidade 
tirou da cachaça o status de bebida alcoólica associada aos goianos

Jogo terá combates intensos de infantarias, 
batalhas aéreas e destruição de cenários

Redação

O ator chileno Pedro 
Pascal, queridinho de 
Hollywood, virou assunto 
nas redes sociais após um 
momento carinhoso com 
a atriz Vanessa Kirby du-
rante a divulgação do filme 
“Quarteto Fantástico”. Em 
vídeos que circularam onli-
ne, o ator aparece tocando 
com frequência a mão da 
colega no tapete vermelho, 
gesto que rapidamente vi-
ralizou e gerou uma onda 
de memes intitulada “hot 
girl anxiety”.

A expressão faz referên-
cia ao histórico de Pascal 
com ansiedade social, algo 
que ele mesmo já mencio-
nou publicamente, mas 

agora é alvo de debate. In-
ternautas questionaram o 
fato de esse comportamen-
to ocorrer somente ao lado 
de mulheres consideradas 
atraentes, levantando dú-
vidas sobre a autenticida-
de do gesto e a imagem de 
vulnerabilidade projetada 
por ele.

Vanessa Kirby comentou 
o episódio e disse que os 
dois estavam apenas ner-
vosos com a exposição pú-
blica, classificando o toque 
como uma forma de apoio 
mútuo. A repercussão nas 
redes dividiu opiniões e 
reacendeu discussões so-
bre o limite entre empatia, 
performance emocional e 
percepção pública de figu-
ras famosas.

Refrescante: líquido amarelo e democrático carrega um pouco da goianidade

ELECTRONIC ARTS/ DIVULGAÇÃO

Pedro Pascal vira 
meme na web
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Sexta-feira,
que Deus nos

abençoe e cuide
de cada detalhe
do nosso dia...

Bom dia!

Sábado é o dia da semana 
com mais furtos de 

celulares no Brasil, aponta 
o Anuário de Segurança.

O crime acontece 
principalmente às 10h e no 
fim do dia, entre 18h e 20h. 

Os dados são de 2024.

Fórmula 1 de volta
na tela da Globo a

partir de 2026

Muito bom esse comercial
da Massa Cristal Alimentos.

A moça, educadamente,
comendo seu prato de

macarrão. 

Derrotado pelo 
Novorizontino, o Goiás 

perdeu a vantagem de seis 

pontos e deixou a liderança 
mais acirrada na Série B. 

Se ontem fosse amanhã, 
hoje seria sexta. Que dia é 

hoje?

Uso da internet acelera
e chega a 

69% 
entre

idosos,
 diz 

IBGE.

BELLA DA SEMANA

STEH AMORA, para 
despertar curiosidade e 

aguçar os sentidos

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Dúvida
Ainda não existe, em relação 
à próxima “Fazenda”, uma 
decisão se haverá ou não 
o “paiol”, nos moldes e 
características das edições 
anteriores, com participantes 
disputando vagas para a 
sede principal. Isto depende 
fundamentalmente de o 
comercial vender ou não.

Confirmado
Finalmente, o SBT fez o 
anúncio oficial da estreia 
do novo “Casos de Família”, 
para o próximo dia 28, às 
14h45. A apresentação 
segue com Christina Rocha.

Modernismo
Em seu início de operações, 
chamou atenção de todos o 
modernismo e a beleza dos 
estúdios da nova afiliada 
da rádio Bandeirantes em 
Brasília. Em São Paulo, na 
matriz, há quem estranhe a 
enorme diferença.

Mesma situação
Houve um tempo, durante 
o Regime Militar, em que 
o rádio também tinha 
como obrigatório o Projeto 
Minerva, aulas de diferentes 
matérias durante 30 
minutos. Parou, entre outros 
motivos, por falta de alunos. 
‘A Voz do Brasil’ segue 
insistindo, mesmo sem 
audiência.

Objetivo traçado
Toda a movimentação 
que a direção do SBT vem 
promovendo, já há alguns 
meses, visa diminuir em 
cerca de R$ 100 milhões o 
custo de suas operações ao 
longo deste exercício. Entre 
outros, o fechamento da 
dramaturgia, claro, se inclui 
no meio disso.

Streaming - 1
No segundo trimestre 
de 2025, o Prime Video 
ultrapassou a Netflix e 
se tornou o serviço de 
streaming mais assinado 
no Brasil. A liderança se 
deu por apenas um ponto 
percentual, porém, não 

deixa de ser uma virada 
histórica. Informações 
baseadas no relatório da 
JustWatch.

Streaming – 2
Ainda de acordo com a 
mesma fonte, o Apple TV+ 
voltou a crescer após dois 
trimestres de queda. Agora 
em 6º lugar, representa 7% 
da participação. Já Disney+, 
HBO Max e Globoplay se 
mantêm no top 5.

Jornalismo
Nenhuma nova decisão, 
além do desejo manifestado 
de fazer, existe sobre a volta 
do “SBT Repórter”. O silêncio 
desses últimos tempos 
indica que não será tão cedo 
ou, até, nunca mais.

Automobilismo
A Band, que não terá a 
Fórmula 1 a partir do 
ano que vem, está muito 
próxima de trazer a 
Fórmula Indy de volta. 
Entendimentos em curso, 
mas muito próximos de um 
final feliz.

A propósito
Ainda na Band, é certeza 
que o “Jogo Aberto”, da 
Renata Fan, terá novidades 
e investimentos já a partir 
do começo de agosto. O 
desejo, em se tratando 
de audiência, é botar o 
programa ainda mais na 
briga na hora do almoço.

Dois tempos
Tóia Ferraz, que ficou 
nacionalmente conhecida 
pela série "Ilha de Ferro", 
do Globoplay, surgirá 
como Koorola, vilã do 
filme “C.I.C - Central de 
Inteligência Cearense”, 
comédia estrelada por 
Edmilson Filho e com estreia 
dia 21 de agosto. A atriz 
também estará em um 
grande projeto da HBO Max, 
a série “Praia dos Ossos”, 
sobre a vida de Ângela 
Diniz, fazendo Marion, uma 
personagem livremente 
inspirada em Monique 
Lafond.  

Record volta suas atenções
para reality ‘A Fazenda’
A Record está ainda no 
comecinho dos preparativos de 
“A Fazenda 17”, inclusive com 
as instalações de Itapecerica 
da Serra passando por novo 
período de necessárias 
reformas.
Pouca coisa definida ou em 
condições de ser revelada, 
a não ser a sua estreia para 
meados de setembro, segunda 
ou terceira semana, e a lista 
dos participantes em processo 
final de montagem.
Aliás, este é um trabalho 
ininterrupto, porque as 
pesquisas e primeiros contatos 
começam a acontecer ao 

encerramento de cada edição.  
Para a próxima edição, por 
exemplo, já existem vários 
contratos assinados e outros 
em fase final de negociação, 
mas com a ordem de segurar 
tudo e não haver a divulgação 
antecipada de nada. A lista, 
informa-se, está fechada em 
mais de 90%.
Aliás, quanto a este aspecto, 
pretende-se usar de um maior 
rigor para que o público 
venha a ter surpresas, como 
foram as escolhas de Rachel 
Sheherazade na “Fazenda” e 
Gretchen para o último “Power 
Couple”.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

A concorrência estará 
muito mais acirrada na vida 
profissional, ariano.

Imprevistos atrapalham 
entregas, transportes, viagens, 
sacou taurino?

Pode ter alegrias em suas 
relações e altos papos na 
paquera, tá bom?

Evite gastos desnecessários e 
pense bem antes de perder a 
boa, falô?

Quem toca algo próprio, lida 
com o público, comércio virtual, 
tá bom?

Explore jeito ajuizado e esconde 
o cartão pra não cair em 
tentação, tá?

Surpresas vão rolar no amor 
e alguém pode revelar o que 
sente, eita!

Convém equilibrar as emoções, 
maneirar no orgulho e evitar 
disputas. 

Como a saúde pode dar umas 
osciladas, procure poupar suas 
energias.

Sua estrela brilhará na carreira, 
você vai mergulhar em seus 
interesses.

Você vai esbanjar habilidade 
para se relacionar, saberá 
agradar os outros.

Vida amorosa pode ser alvo de 
chateações e convém conter 
expectativas. 

Itumbiara recebe 
Alexandre Pires

Em época de festas ju-
linas, Itumbiara, na região 
Sul de Goiás, realiza o 19º 
Arraiá de Itumbiara. Orga-
nizado pela Prefeitura, o 
evento reúne a população 
local e visitantes das cida-
des vizinhas. A programa-
ção segue com atrações 
diárias até o domingo, 27. 

Hoje, o cantor Alexan-
dre Pires leva seu pagode 
para o município goia-
no. No sábado, é a vez do 
cantor sertanejo Zezé Di 
Camargo emocionar o pú-
blico com seus sucessos. A 
festa se encerra no domin-
go com show de Daniel, 
que promete tocar os seus 
hits românticos. 

Criado em 2005, o Ar-
raiá de Itumbiara se con-
solidou como uma das 
principais festas juninas 
do sul de Goiás, reunindo 
apresentações musicais, 
quadrilhas e atrações cul-
turais. O evento atrai mi-
lhares de pessoas todos os 
anos e movimenta a eco-
nomia local. (Redação) 

Doc revive Ozzy 
no canal A&E

Em homenagem a Ozzy 
Osbourne, morto na últi-
ma terça-feira, 22, o canal 
A&E vai exibir um especial 
sobre o artista. A minissé-
rie "As Nove Vidas de Ozzy 
Osbourne", narrada em 
primeira pessoa pelo artis-
ta, vai ao ar hoje, às 20h15 
e no domingo, 27, às 22h.

Dividido em nove capí-
tulos, o especial explora 
como Ozzy se reinventou 
em vários momentos: "Po-
breza e Prisão", "O Nasci-
mento do Heavy Metal", 
"Drogas, Morte e Divór-
cio", "Diário de um Lou-
co", "Casamento e Caos", 
"O Pecado Definitivo", 
"Chega de turnê", "Papai 
sabe tudo" e "Aposentado-
ria".

Após a morte de Ozzy 
Osbourne nesta terça-
-feira, a organização res-
ponsável pelo Álamo, no 
Texas, EUA, publicou uma 
nota de pesar e prestou 
homenagem ao músico”. A 
instituição relembrou um 
episódio que se passou em 
1982, quando Osbourne, 
bêbado, urinou sobre um 
monumento em homena-
gem aos mortos na Bata-
lha do Álamo. (Folhapress, 
com Redação) 

LÉO LIMA/ DIVULGAÇÃO

LANÇAMENTO

Nay Porttela cruza samba 
com minimalismo japonês

Marcus Vinícius Beck

Após lançar dois discos 
de releituras e dois de com-
posições autorais, a canto-
ra Nay Porttela volta a dar 
continuidade a uma traje-
tória que sempre dialogou 
com a sofisticação da MPB. 
Em “Alvorada”, que será 
lançado no próximo dia 12 
de agosto, a goiana entrega 
trabalho maduro, íntimo e, 
ao mesmo tempo, conec-
tado com outras culturas e 
linguagens. 

O disco é construído 
com atenção. Preocupa-se 
com as pausas e traz um 
profundo estudo de textu-
ras, ritmos e timbres que 
atravessam a bossa nova, 
o samba, o jazz e a músi-
ca regional do interior do 

Brasil. Piano, violão e vio-
la sustentam arranjos que 
não apenas acompanham 
a voz, mas ajudam a criar 
espaços de escuta com 
emoção e intenção. 

Noutras palavras, “Al-
vorada” desacelera o tem-
po, fazendo com que cada 
acorde carregue cultura, 
história e significado. Abre 
com “Doce 甘甘”, uma cola-
boração entre a goiana e a 
artista japonesa Yuga. A fai-
xa une o samba brasileiro 
ao minimalismo japonês, 
com uma mistura de per-
cussão e sintetizadores que 
traduzem leveza e contem-
plação.

Dentre as músicas, des-
taca-se a bela “Inverno Sem 
Verão”, uma canção melan-
cólica sobre o fim do amor, 

marcada pela produção da 
própria Nay e uma atmos-
fera contida e precisa. O 
álbum também inclui “Seu 
Dengo”, que celebra o reen-
contro e o afeto com uma 
combinação de percussões 
afro-brasileiras e elemen-
tos eletrônicos, fundindo o 
orgânico e o moderno.

Afora a música, o proje-
to visual, dirigido por Ro-
dolfo Ruben, complemen-
ta o álbum com imagens 
capturadas em Goiás. Essa 
escolha reforça temas de 
renascimento e sensibili-
dade. Nay também contri-
buiu diretamente com o 
figurino, usando sua for-
mação em Design de Moda 
para transmitir, pelo visual, 
a essência do álbum.

“A moda sempre foi, 

para mim, uma forma de 
me comunicar e expressar. 
Eu modelo, corto e costu-
ro todos os meus figurinos 
de shows para transmitir, 
através do visual, uma ex-
periência que vai além da 
música”, afirma a cantora.

Essa conexão, aliás, en-
tre som e imagem aparece 
de forma ainda mais sen-
sível, reforçando o concei-
to de presença, leveza e 
identidade que atravessa 
todo o álbum. Nay diz que 
“Alvorada” é uma viagem 
sonora e visual que fala so-
bre equilíbrio, autoconhe-
cimento, relacionamentos 
e mudanças, traduzindo o 
caos da vida moderna em 
calmaria.  

Em ‘Alvorada’, disco que lança no próximo dia 12, goiana entrega
trabalho maduro, íntimo e, ao mesmo tempo, conversa com outras culturas

Cantora diz que disco é viagem sonora e visual sobre equilíbrio, autoconhecimento, relacionamentos e mudanças

RODOLFO RUBEN
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OPINIÃO PÚBLICA

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

Desde 29 de maio, 
transpiramos para pa-
gar os próprios boletos. 
Nos 149 dias anteriores, 
nosso suado dinheirinho 
foi 100% para o governo. 
Cálculos do Instituto Bra-
sileiro de Planejamento e 
Tributação provam que as 
autoridades gastam mal e 
porcamente, pois nossa 
imensa e cruel carga tri-
butária é campeã mun-
dial em duas categorias, a 
de maior e a de pior.

Com os primeiros ca-
raminguás caindo “no” 
bolso, depois de tanto 
caírem “do” bolso, pas-
sei a sonhar com a turnê 
Minha história, de Flávio 
Venturini. Vai que é pos-
sível... No ano passado, 
foi. E foi um show dupla-
mente especial para mim, 
em Goiânia e com entra-
da franca, em 21 de julho, 
dois dias antes de seu 75º 
aniversário. Em vez de 
ganhar, nos deu um pre-
sente. Já vi apresentações 
suas em diversos lugares 
do Brasil. Já formei grupo 
de amigos para ir a espe-
táculo em Belo Horizonte. 
Segui-lo é minha forma de 
agradecer o muito que faz 
pela arte, inclusive como 
compositor. Cito sempre 
as suas letras e, mais ain-
da, um de seus exemplos 
de vida.

Venturini cresceu ilha-
do pelas possibilidades. 
Seu colégio tinha piano 
no corredor, o restaurante 
de seu pai tinha piano no 
salão, um maestro hóspe-
de de sua mãe na pensão 
tinha piano no quarto e 
ele ficava na porta ouvin-
do-o tocar. Presente de 
Natal era sanfona. O co-
lega de aula da carteira de 
trás tocava gaita. Não deu 

Advogado

outra, se interessou pela 
música. É a saída que 
aponto para a segurança 
pública, envolver crian-
ças e jovens com oportu-
nidade. Sua única chance 
é prestar, não importa 
que rumo tomem: “Nun-
ca foi difícil pra mim por-
que sempre fui pelo ca-
minho certo”, diz Flávio 
ao Museu do Clube da 
Esquina.

Menino de antigamen-
te tinha uma bicicletinha 
(Cláudio, irmão de Flávio, 
trocou sua bike por duas 
guitarras) de ir para tra-
balho do pai à tarde, mas 
só depois de fazer com a 
mãe os deveres passados 
pela professora nas aulas 
de cedo. Chegava à noi-
te tão cansado que mal 
dava tempo tomar banho 
e já dormia ouvindo seus 
programas prediletos, 
carecia de a mãe ir a seu 
quarto desligar o rádio. 
É a rotina de sonho para 
salvarmos esta metade 
do século. Qual a possi-
bilidade de delinquir? 
Praticamente nenhuma 
se houver serviço, lazer e 
estudo. Assim foi com os 
irmãos Venturini a partir 
da infância. Assim pode 
ser a infância no Brasil.

Cada rua precisa ter 
um Clube da Esquina, 
como o formado nos 
anos 1960 por Milton “e 

os tons, os mil tons/ Seus 
sons e seus dons geniais”, 
os Borges (Lô, Marcio e 
Marilton), chovendo na 
Horta do Toninho, Beto 
Guedes, Tavinho Moura, 
Túlio Mourão e tantos 
que entraram nas déca-
das seguintes, inclusive 
os Venturini. O país tem 
meios de facilitar a felici-
dade desta geração para 
não se perder mais essa, 
como tem sido. Dinheiro 
não falta. O próprio go-
verno federal divulga que 
a arrecadação não para 
de subir: só de janeiro a 
maio entraram no caixa 
R$ 1 trilhão e 190 bilhões, 
quase 10% acima dos 5 
meses iniciais de 2024.

O que falta é destinar 
os recursos a quem in-
teressa, as crianças, os 
adolescentes e os jovens 
das periferias, dos mor-
ros, dos conjuntos habi-
tacionais populares, das 
cidades esquecidas. Para 
esses não há sol, se qui-
ser brilhar tem de ser na-
turalmente estrela. Essa 
moçada não consegue 
fazer projeto para a Lei 
Rouanet. Não há pon-
to de cultura para quem 
está no ponto de ônibus. 
Cadê as escolas com pia-
nos nos corredores? Cadê 
os jovens tocando violão 
nas praças? Cadê as se-
renatas? Cadê o luau à 

beira do lago, do Paranoá 
em Brasília ao de Coari 
no Amazonas? Cadê al-
guém para aproveitar os 
dons geniais dos novos 
baianos e nordestinos em 
geral, nortistas em par-
ticular, sudestinos, sem 
destino, sem norte, sem 
sorte? Os do Cerrado, dos 
Pampas, da Caatinga? 
Cadê?

A rapaziada que pas-
sa o tempo olhando para 
telas pode se apaixonar 
pelo contrabaixo, pela 
percussão, pelos mil 
tons, por cantar, compor. 
Combate o estresse, a 
depressão, a ansiedade, 
a síndrome do pânico. 
Investir em saúde men-
tal também é direcionar 
para essa galera emendas 
Pix, orçamento secreto e 
as demais articulações. 
Vai mandar a bolada de 
qualquer jeito? Chegar ao 
coração do jovem não é 
um jeito qualquer, é ape-
nas o melhor deles. Essa 
faixa de idade não se im-
porta nem de perder, até 
por não ver outra coisa 
dentro de casa.

Como no episódio em 
que Charles Chaplin fi-
cou em 5º lugar num 
concurso de sósias de 
Carlitos, Flávio Venturini 
conta na mesma entrevis-
ta ao museu que Milton e 
dois irmãos Borges, Már-

cio e Lô, se inscreveram 
no Festival Estudantil da 
Canção, em Belo Hori-
zonte. A canção, a linda 
Clube da Esquina nº 1. 
Era 1970, Milton com 27 
anos, imagine a voz... Pois 
é, pouco adiantou, som e 
poesia sequer foram clas-
sificados. Porém, desde 
então está em cena uma 
turma de vencedores, 
Milton com 82, 6 além de 
Flávio. Resta à classe do-
minante cuidar dos com 
menos de 30.

A história de uma le-
gião de brasileiros talen-
tosos ratifica a receita. 
Subir o morro levando a 
tiracolo as armas letais: 
guitarras, violões, baixos, 
cavaquinhos, notebooks. 
Entrar na favela carregan-
do bolsas de incentivo, 
sacolas de livros, chaves 
das melhores universi-
dades. Invadir a periferia 
com cursos profissionali-
zantes na área de tecno-
logia. Fechar a rua, mas 
para a criançada jogar 
golzinho. Cercar a comu-
nidade, mas de chances 
para empreender. Encos-
tar todo mundo na pare-
de, mas para ensinar um 
passo de dança. Afinal, a 
gente não pode transpi-
rar só para servir aos co-
fres do governo.

Flávio Venturini e o cerco para o Brasil ter futuro
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

COMUNICADO

O Hotel Rio Branco, CNPJ 01.941.588/0001-40, informa 
que o colaborador Kawa Erick Mota de Souza se encontra 
ausente de suas atividades profissionais desde o dia 
01/07/2025, sem apresentar qualquer justificativa ou aviso 
prévio. Solicitamos que o referido colaborador compareça à 
empresa no prazo de 5 (cinco) dias úteis a contar da data 
desta publicação, para regularização da situação. O não 
comparecimento no prazo estipulado resultará na aplicação 
das medidas legais cabíveis, incluindo a rescisão do contrato 
de trabalho por justa causa, conforme previsto no Artigo 482, 
alínea “e”, da Consolidação das Leis do Trabalho (CLT). 
Goiânia, 23 de julho de 2025

Viviane Adelar Coutinho
Sócia proprietária
Hotel Rio Branco

AVISO DE PUBLICAÇÃO
EDITAL DE CREDENCIAMENTO Nº 03/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO JOÃO D’ALIANÇA, 
inscrito CNPJ nº 04.244.525/0001-23, com sede Na Av. Teotônio F. 
Graças, S/N - Centro - São João d’Aliança/GO, através da Secretária 
Municipal de Saúde de São João d’Aliança/GO, representada pela 
Sra. MARIA CRISTINA ARAGÃO LOIOLA ALVES, torna público, para 
conhecimento dos interessados que realizará CREDENCIAMENTO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
ANÁLISES CLÍNICAS, COM FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS 
DE BIOQUÍMICAS, DEIONIZADOR, ANALIZADOR DE ELETRÓLITOS 
PARA SÓDIO (Na), POTÁSSIO (K) E CLORO (C1), EQUIPAMENTO 
POINT – OF – CARE HEMATOLÓGICO PARA LABORATÓRIO, 
INCLUINDO FORNECIMENTO MENSAL DE REAGENTES PARA 
REALIZAÇÃO DE EXAMES E MANUTENÇÃO PREVENTIVA E 
CORRETIVA, PARA ATENDER AS DEMANDAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO JOÃO D’ALIANÇA/GO, PARA O 
PERÍODO DE 12 MESES, com recebimento dos envelopes contendo 
os DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO a partir do dia 28/07/2025 até 
06/08/2025 e a SESSÃO DE JULGAMENTO será às 10 horas do dia 
07/08/2025, de acordo com as condições/exigências estabelecidas no 
Edital de Credenciamento nº 03/2025 e seus Anexos, que reger-se-á 
sob as normas do Artigos 74, inc. IV e 79 da Lei Federal nº 14.133/2021 
e suas alterações, Lei Complementar nº 123/2006, alterada pela Lei 
Complementar nº 147/2014, Decreto Municipal nº 2567/2023 e Instrução 
Normativa nº 008/2023 do Tribunal de Contas de Goiás – TCM/GO. O 
Edital e outras informações poderão ser obtidas na Rua Goiás, nº 629, 
Centro – São João d’Aliança/GO, Fone (0xx62) 3438-1161, no horário de 
expediente, ou pelo site: https://www.saojoaodalianca.go.gov.br
São João d’Aliança, 25 de julho de 2025.
Publique-se. 

RONILDO FONSECA MATTOS
Agente de Contratação

CNPJ/MF No 48.150.045/0001-79
NIRE 52 30004607-6

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convidamos os Senhores Acionistas da AGRO UNIÃO S.A. situada na BR 
050 – KM 100 – sala 3, Zona Rural – Cristalina – Goiás – CEP 73850-000, 
para se reunirem em 6° Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada 
no dia 30 de julho de 2025, quarta-feira, às 9.00 (nove horas) a fim de 
tratarem da seguinte:
ORDEM DO DIA
1. Eleição dos membros do Conselho de Administração e fixar a sua
remuneração;
2. Eleição da Diretoria Executiva e fixar a sua remuneração;
3. Dar posse aos eleitos.

Cristalina, GO, 10 de julho de 2025.

Renato Zoboli
Presidente do Conselho de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N.º 075/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 07 de AGOSTO de 2025, às 09:00 
horas, na Prefeitura Municipal, PREGÃO PRESENCIAL, visando 
motivada pela real necessidade de Concessão onerosa de uso de espaço 
público, para exploração de serviços de lanchonete/restaurante e de 
Guichês da Rodoviária, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao 
Edital do Pregão Eletrônico de nº 075/2025 nos termos da Lei Federal nº. 
14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser 
obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de 
expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, 
pelo telefone 0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp (64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 25 de julho de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO – Pregão Eletrônico nº 023/2025.

Tipo – menor preço por lote. Objeto: FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA TRATAMENTO DE CONTEÚDO E INFORMAÇÕES 
DOCUMENTAIS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS. 
Data de abertura: 07/08/2025 às 08:30 horas. O Edital está disponível no portal 
da transparência. Mais informações poderão ser obtidas com a Secretaria de 
Licitações de Cocalzinho de Goiás, através telefone: (62) 99681-0379 e 
endereço eletrônico: licitacoescocalzinho@gmail.com. 

Cocalzinho de Goiás, 25 de julho de 2025.
SORAYA BATISTA DE SIQUEIRA - Pregoeira

  AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 060/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 12 de agosto de 2025, em sessão pública 
eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, a 
partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço, para Contratação de 
empresa especializada para aquisição de Computador e Notebook para 
suprir das necessidades da Secretária de Obras Urbanas, conforme 
disposições do termo de referência. Fim do cadastramento das propostas 
12/08/2025 às 08hrs00min. Início da sessão pública no dia 12/08/2025 às 
9hs00min. O edital e o recebimento da proposta estará disponível a partir de 
25/07/2025, encontra-se disponível, na íntegra, nos endereços 
www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. 
Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, Decreto 
Municipal no 003/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas alterações. 
Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3672-
7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO PÚBLICA - O MUNICÍPIO DE MOZARLÂN-
DIA por meio da sua agente de contratação, em conformidade com a Lei nº 
14.133/21, torna pública a realização de PREGAO ELETRONICO, publicado 
no site oficial do Município e PNCP o edital de Pregão Eletrônico n° 010/2025 
– Contratação de empresa para eventual locação de veículos utilitários, visan-
do suprir as necessidades específicas da Administração Pública Município de 
Mozarlândia/GO– Plataforma utilizada será BLL, //bll.org.br abertura será dia 
06 de agosto de 2025 às 14:00 horas. O edital estará à disposição dos inte-
ressados nos endereços eletrônicos: mozarlandia.go.gov.br/ ou no endereço 
acima mencionado. Maiores informações serão concedidas aos interessados, 
pelo e-mail: licitacaoecontratos@mozarlandia.go.gov.br Tel.: (62) 3348-7086. 
ADRIELLY KATIUCIA PAULA DE MOURA - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE BRITÂNIA/GO 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

EDITAL N.º 001/2025 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO PARA O CARGO DE 
PROFESSOR DA EDUCAÇÃO BÁSICA E NUTRICIONISTA 
- HOMOLOGAÇÃO. O MUNICÍPIO DE BRITÂNIA, através da 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, vem através deste 
expediente HOMOLOGAR o Resultado Final do Processo Seletivo 
Simplificado para o cargo de Professor da Educação Básica e Nutricionista, 
conforme os critérios expressos no Edital n. 001/2025.

PROFESSOR DA EDUCAÇÃO BÁSICA (ÁREA URBANA)

CANDIDATO (A) REDAÇÃO PROVA
DIDÁTICA

NOTA
FINAL

01 Kawany Rodrigues da Silva 100 85 92,5
02 Tatiana Brito Barbosa 90 90 90
03 Simone Martins de Lima 92 85 88,5
04 Flávia da Conceição Dias 91 85 88
05 Adriana Alves Dias 95 80 87,5
06 Valéria Camelo Pinto 94 80 87
07 Emanuelly Silva Moraes Preto 94 80 87
08 Maria Benvinda Moraes Preto 93 80 86,5
09 Hortência Barbosa Lima 97 75 86
10 Wanessa Vêncio Novato 93 75 84
11 Daysa Aparecida Nunes Correia 98 70 84
12 Keila Selvina Pereira dos Santos 

Barros 86 80 83
13 Jaquelaine Calixto dos Santos 96 70 83
14 Flávia Cavalcante da Conceição 

Silva 90 75 82,5
15 Roseli Neres de Souza 93 72 82,5
16 Cíntia Assunção dos Reis Araújo 94 70 82
17 Débora de Souza Gonçalves 78 86 82
18 Thalia Mendes Lima Marques 98 65 81,5
19 Joana Darques da Silva Sammour 90 65 77,5
20 Fátima Aquino Souza e Silva 90 63 76,5
21 Varnéia Moraes da Silva 92 60 76
22 Maria de Fátima Vieira da Silva 

Ferreira 66 75 70,5

23 Joycemara Camelo Ferreira 
Antunes Melo 70 70 70

24 Elizia Cristina Bezerra 71 60 65,5
25 Cristiane Barbosa da Silva 66 60 63

PROFESSOR DA EDUCAÇÃO BÁSICA 
(ÁREA RURAL – DISTRITO DE ITACAIÚ)

CANDIDATO (A) REDAÇÃO PROVA
DIDÁTICA

NOTA 
FINAL

01 Luciana Nascimento de Souza Silva 93 85 89
02 Gesielly Santiago dos Santos 97 80 88,5
03 Camila Angélica do Amaral Cardoso 94 80 87
04 Cléria Mayara Pereira Lemes 86 70 78

NUTRICIONISTA
Número de Inscrição Candidatos (as) Nota

01 23 Pedro de Souza 71,0
02 13 Renan Alves Rangel 67,5
03 08 Alice Pontes Pereira 58,0

A Homologação será publicada no Placar Oficial do Município de  
Britânia-GO, Diário Oficial do Estado e Jornal de Grande Circulação. 
Britânia-GO, 24 de julho de 2025. WIVIA CRISTINA FRUTUOSO DA 
SILVA - Secretária Municipal de Educação. Município de Britânia-GO

COMERCIO DE COMBUSTIVEIS SHALOM ADONAI LTDA, 
inscrito no CNPJ: 61.167.351/0001-86, torna público que 
requereu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Bom 
Jardim de Goiás/GO - SEMMA, a Licença Corretiva para 
Comércio Varejista de Combustíveis para Veículos 
Automotores, localizado na Av. Araguaia, S/N, Quadra 13 Lote 
01 / 08, Bairro Parque Morada do Sol no município de Aruanã – 
GO, CEP: 76.710-000.

AUTO POSTO MATINHA LTDA, inscrito no CNPJ: 
22.442.715/0001-37, torna público que requereu da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Bom Jardim de Goiás/GO - 
SEMMA, a renovação Licença Municipal de Operação - LO Nº 
0472023 sob o processo Nº 0342023 para Comércio Varejista 
de Combustíveis para Veículos Automotores, localizado na R 
Ministério Alfredo Nasser, Nº 485, Bairro Jardim Atlantico no 
município de Bom Jardim de Goiás – GO, CEP: 76.245-000.

MUNICÍPIO DE BRITÂNIA/GO 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

EDITAL N.º 001/2025 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO PARA O CARGO DE PRO-
FESSOR DA EDUCAÇÃO BÁSICA E NUTRICIONISTA - HOMOLOGA-
ÇÃO. O MUNICÍPIO DE BRITÂNIA, através da SECRETARIA MUNICI-
PAL DE EDUCAÇÃO, vem através deste expediente HOMOLOGAR o 
Resultado Final do Processo Seletivo Simplificado para o cargo de Pro-
fessor da Educação Básica e Nutricionista, conforme os critérios expres-
sos no Edital n. 001/2025.

PROFESSOR DA EDUCAÇÃO BÁSICA (ÁREA URBANA)
CANDIDATO (A) REDA-

ÇÃO
PROVA

DIDÁTICA
NOTA
FINAL

01 Kawany Rodrigues da Silva 100 85 92,5
02 Tatiana Brito Barbosa 90 90 90
03 Simone Martins de Lima 92 85 88,5
04 Flávia da Conceição Dias 91 85 88
05 Adriana Alves Dias 95 80 87,5
06 Valéria Camelo Pinto 94 80 87
07 Emanuelly Silva Moraes Preto 94 80 87
08 Maria Benvinda Moraes Preto 93 80 86,5
09 Hortência Barbosa Lima 97 75 86
10 Wanessa Vêncio Novato 93 75 84
11 Daysa Aparecida Nunes Correia 98 70 84
12 Keila Selvina Pereira dos Santos Barros 86 80 83
13 Jaquelaine Calixto dos Santos 96 70 83
14 Flávia Cavalcante da Conceição Silva 90 75 82,5
15 Roseli Neres de Souza 93 72 82,5
16 Cíntia Assunção dos Reis Araújo 94 70 82
17 Débora de Souza Gonçalves 78 86 82
18 Thalia Mendes Lima Marques 98 65 81,5
19 Joana Darques da Silva Sammour 90 65 77,5
20 Fátima Aquino Souza e Silva 90 63 76,5
21 Varnéia Moraes da Silva 92 60 76
22 Maria de Fátima Vieira da Silva Ferreira 66 75 70,5
23 Joycemara Camelo Ferreira Antunes Melo 70 70 70
24 Elizia Cristina Bezerra 71 60 65,5
25 Cristiane Barbosa da Silva 66 60 63

PROFESSOR DA EDUCAÇÃO BÁSICA 
(ÁREA RURAL – DISTRITO DE ITACAIÚ)
CANDIDATO (A) REDA-

ÇÃO
PROVA

DIDÁTICA
NOTA 
FINAL

01 Luciana Nascimento de Souza Silva 93 85 89
02 Gesielly Santiago dos Santos 97 80 88,5
03 Camila Angélica do Amaral Cardoso 94 80 87
04 Cléria Mayara Pereira Lemes 86 70 78

NUTRICIONISTA
Número de Inscrição Candidatos (as) Nota

01 23 Pedro de Souza 71,0
02 13 Renan Alves Rangel 67,5
03 08 Alice Pontes Pereira 58,0

A Homologação será publicada no Placar Oficial do Município de  Britâ-
nia-GO, Diário Oficial do Estado e Jornal de Grande Circulação. Britâ-
nia-GO, 24 de julho de 2025. WIVIA CRISTINA FRUTUOSO DA SILVA 
- Secretária Municipal de Educação. Município de Britânia-GO

MUNICÍPIO DE BURITI ALEGRE / FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO ARP Nº 003/2025
MODO DE DISPUTA: ABERTO Processo Administrativo nº: 
03573/2025. O Fundo Municipal de Saúde do Município de Buriti Alegre, 
Estado de Goiás, torna público, que realizará no dia 12/08/2025, com 
início às 08hs00min, e a sessão de disputa de lances dia 12/08/2025 
às 08h31min, o Pregão Eletrônico ARP nº 003/2025, TIPO: “MENOR 
PREÇO POR ITEM”, em “REGIME DE REGISTRO DE PREÇOS”. 
Objeto: Contratação de empresa(s) especializada(s) para o fornecimento 
de recarga em cilindros de oxigênio medicinal T com 10m³, oxigênio 
medicinal com 2m³ e oxigênio medicinal PP com 1m³, incluindo a 
concessão dos cilindros em regime de comodato. Especificações 
constantes no Termo de Referência – Anexo I, do Edital. O edital estará 
disponível a partir de 28/07/2025. Já o início para o recebimento da(s) 
proposta(s) a partir do dia 28/07/2025, na plataforma http://bnc.org.
br, maiores informações pelo telefone: 0(xx) 64-3444-9907, das 07:00 
as 11:00 hs das 13:00 as 17:00 hs, ou através do e-mail: licitacao@
buritialegre.go.gov.br .  Buriti Alegre - Goiás, 24 de julho 2025. 

João Alfredo Inácio de Mello 
 Pregoeiro Oficial/Agente Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA - GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 37/2025
TIPO MENOR PREÇO. OBJETO: aquisição de gêneros alimentícios, 
materiais de limpeza e utensílios domésticos, para atender as 
necessidades dos Órgão e Fundos de Gestão do Município de São 
Miguel do Araguaia-GO, por um período de 12 (doze) meses, de maneira 
eventual, futura e parcelada. Data e hora de realização: às 09:00h do 
dia 08/08/2025. Plataforma: bolsa nacional de compras – bnccompras.
com. Disponibilidade do edital: www.saomigueldoaraguaia.go.gov.br. 
Informações: licitacao@prefsma.com.br; SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA-
GO, 24/07/2025. NÚBIA COSTA DOS SANTOS BARBOSA - AGENTE 
DE CONTRATAÇÃO/PREGOEIRA.

MUNICÍPIO DE POSSE
COMUNICADO Aviso de Designação de Sessão EDITAL DE PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 019/2025. O Município de POSSE, torna público, 
para o conhecimento dos interessados, que a sessão de abertura do 
Pregão Eletrônico SRP - nº 019/2025, tipo menor preço por item, para 
REGISTRO DE PREÇOS, PARA FORNECIMENTO DE EVENTUAL, 
FUTURA E PARCELADA AQUISIÇÃO DE GÁS LIQUEFEITO DE 
PETRÓLEO – GLP, CILINDROS E REGULADORES CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES DO TERMO DE REFERÊNCIA, prevista para o dia 
24/07/2025 as 09:00 horas, será realizada no dia 08/08/2025 as 09:00 
horas. Os interessados deverão RETIRAR O NOVO EDITAL, no site 
www.posse.go.gov.br  POSSE - GO, 24 de julho de 2025. 

Ana Paula Costa Dirceu Cintra - Pregoeira

MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO PÚBLICA

O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO DE MOZAR-
LÂNDIA GO, por meio da sua agente de contratação, nomeada pelo 
decreto nº 014/2025, em conformidade com a Lei nº 14.133/21, torna 
pública a realização de CHAMADA PÚBLICA, publicado no site oficial do 
Município, o edital de n° 001/2025 – Aquisição de gêneros alimentícios 
da agricultura familiar e de empreendedor familiar rural ou de suas orga-
nizações, visando atender as necessidades da alimentação escolar dos 
alunos matriculados nas Escolas Municipais de Mozarlândia-GO. – Será 
dia 21 de agosto de 2025 às 09:00 horas. O edital estará à disposição 
dos interessados nos endereços eletrônicos: mozarlandia.go.gov.br/. 
Maiores informações serão concedidas aos interessados, pelo e-mail: 
licitacaoecontratos@mozarlandia.go.gov.br Tel.: (62) 3348-7086. 
ADRIELLY KATIUCIA PAULA DE MOURA - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO – ESTADO DE GOIÁS

RESULTADO DE JULGAMENTO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2025 - SRP

O Município de Marzagão, torna público que a licitação foi declarada 

deserta. Marzagão, 23/07/2025. Izana Antônia Silva Melo, Pregoeira.

EXTRATO DE CONTRATO - Contratante: Município de Mozarlândia GO. 
Contratado: 4R EMPREENDIMENTOS LTDA. Objeto: Locação de imóvel 
urbano no município de Goiânia-GO, destinado exclusivamente ao funciona-
mento da casa de apoio, que prestará suporte e acolhimento a pacientes e 
acompanhantes provenientes de Mozarlândia-GO durante tratamento médi-
co na capital. Valor do contrato: R$ 234.000,00 (duzentos e trinta e quatro 
mil reais). Vigência: 36 (trinta e seis) meses. Data da Assinatura do Contra-
to: 01/07/2025. Adrielly Katiúcia Paula de Moura - Agente de Contratação

JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO E ESCLARECIMENTOS
PREGÃO ELETRÔNICO DE Nº 004/2025

O MUNICÍPIO DE EDEALINA - GO, através de seu Pregoeiro Ofi-
cial e Equipe de Apoio da Prefeitura Municipal, instituída pelo Decreto 
nº. 031, de 01 de janeiro de 2025, localizados na Rua 21, Quadra 04, 
centro, Edealina, Estado de Goiás, vem tornar público o resultado do 
JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO ao Edital do Pregão Eletrônico de 
nº 004/2025, apresentada pela empresa SAGA DETROIT COMÉRCIO 
DE VEÍCULOS, PEÇAS E SERVIÇOS LTDA (CNPJ: 19.945.014/0003-
78), bem como do PEDIDO DE ESCLARECIMENTOS formalizado pelo 
GRUPO INFINITTY – GESTÃO DE LICITAÇÕES. Resumo do julgamen-
to: a impugnação foi julgada PARCIALMENTE PROCEDENTE, com a 
consequente adequação da capacidade mínima do porta-malas para 500 
(quinhentos) litros. Quanto ao pedido de esclarecimentos, foram presta-
das elucidações técnicas sobre o prazo e forma de pagamento, prazo 
de entrega e, ainda, flexibilizada a exigência de altura mínima do solo, 
que passa a ser de 145 mm (cento e quarenta e cinco milímetros). Tais 
modificações ampliam a margem de competitividade do certame, sem 
comprometer a finalidade pública da contratação, nos termos do §1º do 
art. 55 da Lei Federal nº 14.133/21. Fica, assim, mantida a data da ses-
são previamente designada. A íntegra dos atos encontra-se dispostos no 
portal da Prefeitura www.edealina.go.gov.br. Jhonatan Américo da Silva. 
Pregoeiro Oficial. Município de Edealina - Goiás, aos 24 de julho de 2025.

JHONATAN AMÉRICO DA SILVA - Pregoeiro Oficial

Alckmin conversa com secretário de Comércio dos EUA
Redação 

O vice-presidente Geral-
do Alckmin, que também 
é ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comér-
cio, revelou nesta quinta-
-feira (24) ter mantido uma 
conversa telefônica com 
o secretário de Comércio 
dos Estados Unidos (EUA), 
Howard Lutnick, sobre a 
imposição de tarifas de im-
portação contra produtos 
brasileiros. A conversa ocor-
reu, segundo Alckmin, no 
último sábado (19). Esta foi 
a primeira conversa entre 
altos integrantes dos dois 

governos desde o anúncio 
da taxações ao Brasil pelo 
presidente dos EUA, Donald 
Trump, há duas semanas.

"Nós tivemos uma con-
versa com o secretário de 
comércio, Howard Lutnick, 
uma conversa até longa, 
que entendo importante, 
colocando todos os pontos 
e destacando o interesse do 
Brasil na negociação", rela-
tou.

"O presidente Lula tem 
orientado negociação, não 
ter contaminação política, 
nem ideológica, mas centrar 
na busca de solução para a 
questão comercial. E, ao in-

vés de ter um perde e perde 
com inflação nos Estados 
Unidos e diminuição das 
nossas exportações para o 
mercado americano, nós 
invertermos isso, resolver-
mos problemas, aumentar-
mos a complementaridade 
econômica, a integração 
produtiva, investimentos 
recíprocos, discutimos não 
bitributação, enfim, avança-
mos numa agenda extrema-
mente positiva", acrescen-
tou o vice-presidente.

Questionado por repórte-
res sobre como o secretário 
norte-americano reagiu à 
conversa, Alckmin preferiu 

não entrar em detalhes, mas 
classificou o diálogo como 
positivo. "A conversa foi boa, 
tanto foi boa que foi quase 
50 minutos e foi proveitosa. 
Agora, vamos aguardar, são 
conversas institucionais, 
devem ser reservadas, mas 
tivemos sim um contato e 
essa é a disposição do gover-
no brasileiro", reforçou.

O vice-presidente coor-
dena o Comitê Interminis-
terial de Negociação e Con-
tramedidas Econômicas 
e Comerciais criado pelo 
governo federal para fazer 
frente à tarifa imposta pelos 
EUA, prevista para entrar 

em vigor daqui a uma sema-
na, no dia 1º de agosto. Des-
de a semana passada, Geral-
do Alckmin tem se reunido 
com diferentes setores que 
estão entre os mais afetados 
pelo tarifaço, da indústria ao 
agronegócio.

Mais cedo, nesta quinta, 
ele se reuniu com repre-
sentantes da Federação 
das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais (Fiemg), da 
empresa Taurus Armas e 
da Associação Nacional da 
Indústria de Armas e Muni-
ções (ANIAM). O setor é um 
grande exportador para o 
mercado norte-americano. 


